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“A interferência do Judiciário atrapalha”
Quase como um “lampejo de esperança” para restabelecer 
a normalidade institucional desestabilizada nos últimos 
anos, o presidente da Câmara Federal, Hugo Motta, fez 
críticas diretas ao Judiciário ao afirmar que a interferên-
cia do STF (Supremo Tribunal Federal) nos demais poderes 
compromete a segurança jurídica no país. “Do ponto de 
vista da segurança jurídica, a interferência, muitas vezes 
de forma reiterada, do Judiciário atrapalha. O Judiciá-
rio está se metendo em praticamente tudo, e isso não é 
bom para o país. Acaba que não há uma regra, e você não 

sabe como vai estabelecer o seu investimento”, afirmou 
Motta. Entre outros pontos de tensão entre o Legislativo 
e o Judiciário, então as afirmações do presidente da Pri-
meira Turma do STF, Cristiano Zanin, limitando a atuação 
da Câmara no caso envolvendo o deputado federal Alexan-
dre Ramagem (PL-RJ), e a postura do ministro Flávio Dino 
que intimou o líder do PL, deputado Sóstenes Cavalcante 
a dar explicações, em 48 horas, sobre afirmações que fez 
sobre utilizar instrumentos próprios do seu mandato para 
pressionar a votação do PL da Anistia.

Consumidor do PR
terá até R$ 13,06
de aumento com

bandeira vermelha
l Economia 7

CONTA DE LUZ

Agro quer R$ 599 bilhões 
para Plano Safra 2025/26

TRÂNSITO
Menos multas por
‘virar à esquerda’

e reivindicações na
Alexandre de Gusmão
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COPA DO BRASIL
“Grandes” jogam
fora de casa na 
rodada desta
quarta-feira

SELEÇÃO
CBF dá como

“certa” vinda de
Carlo Ancelotti 
para o comando
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A FPA (Frente Parlamentar Agropecuária) vai encaminhar ao governo federal proposta para o Plano Safra 
2025/26 da ordem de R$ 599 bilhões. A bancada vai aproveitar também para reivindicar um aumento dos 
recursos do Programa de Seguro Rural para R$ 6 bilhões. O novo Plano Safra deve ser anunciado até o fim 
de junho. No entendimento da ex-ministra da Agricultura e senadora Tereza Cristina, é preciso um plano 
plurianual para o agro, como forma de dar previsibilidade ao produtor e acabar com a angústia anual por 
crédito e seguro. “O orçamento ainda está muito abaixo do que o setor merece”.  l Paraná Rural 01
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Café Colonial, Costelão 
Recheado e shows marcarão 

os 33 anos de Mercedes
Mercedes – Na última semana, 
o lançamento da programação 
de aniversário dos 33 anos do 
Mercedes marcou o início das 
festividades com a presença de 
autoridades e representantes 
de todas as comunidades e 
clubes femininos do município.

O Prefeito Laerton Weber 
destacou que a promessa feita 
em sua primeira campanha 
está sendo cumprida. “Mer-
cedes faz aniversário todos os 
anos, e por isso precisa come-
morar todos os anos. Não é 
qualquer festa: é uma festa 
que cresce a cada edição, com 
mais estrutura, mais atrações 
e sempre com preços justos, 
acessíveis a todos. A festa é 
do povo — e para o povo”, 
afirmou.

Programação dos 33 anos de Mercedes
n�� e �� de maio – &afp &oOoniaO
n�� de VetemEro – 6KoZ nacionaO com &Oa\ton 	 5omirio
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n��� �� e �� de VetemEro – Feira do &omprcio
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e ao 7ucunarp

Núcleo de Gestão de RH discute impactos das 
mudanças na NR-1 no ambiente de trabalho
Toledo – O Núcleo de Gestão 
de RH, vinculado ao Programa 
Empreender da ACIT, realizou 
na última sexta-feira, 25 de 
abril, no Espaço InovAcit, um 
workshop com o tema “Altera-
ções na NR-1 e seus impactos 
no ambiente de trabalho”.

O encontro foi condu-
zido pelos psicólogos Rodrigo 
Bonetti, Diretor Executivo da 
Éclori Desenvolvimento, e Lucas 
de Lima, Diretor da Harmonia 
Saúde Mental Consultoria Orga-
nizacional — ambos integrantes 

do Núcleo de Gestão de RH.
A Norma Regulamenta-

dora nº 1 (NR-1), que trata das 
disposições gerais sobre segu-
rança e saúde no trabalho, foi 
recentemente atualizada e 
entrará em vigor a partir de 25 
de maio de 2025. Entre os prin-
cipais destaques da atualiza-
ção estão as novas diretrizes 
voltadas à saúde mental dos 
trabalhadores.

Segundo Elisa Matos, coor-
denadora do Núcleo de Gestão 
de RH, a atualização representa 

um importante avanço e tam-
bém um desafio para os profis-
sionais da área. “Mais do que 
apenas registros e ações, ela 
nos convida a olhar com mais 
profundidade para o que muitas 
vezes não aparece nos relató-
rios: o emocional, o psicológico, 
o que se vive em silêncio dentro 
do ambiente de trabalho. Cuidar 
das pessoas não pode ser ape-
nas um discurso, tem que virar 
rotina, ferramenta, estratégia e a 
NR-1 vem justamente nos ajudar 
a estruturar isso com seriedade.”

CAFÉ COLONIAL
O Café Colonial, com mais de 

60 pratos preparados por clu-
bes femininos em parceria com 
o Provopar, promete repetir o 
sucesso das edições anteriores. 
“Estamos com grandes expec-
tativas. Tudo é feito com muito 
carinho pelas nossas mulheres 
do interior e da cidade”, ressal-
tou Lizandra Weber, primeira-
-dama e presidente do Provopar.

Guaíra realiza mutirão de escolha de óculos
Guaíra – O município de Guaíra, 
por meio da Secretaria Munici-
pal de Saúde, realizou nos dias 
24 e 28 de abril o Mutirão de 
escolha dos óculos, com agen-
damento de 300 pacientes que 
já realizaram a consulta o¨almo-
lógica anteriormente.

A ação é realizada nas 
dependências da Unidade Cen-
tral de Saúde, e compreende 
à segunda fase do mutirão de 
O¨almologia.

Na primeira fase, os pacientes 

realizam consulta com o médico 
o¨almologista, já na segunda fase 
é feito o Dia da escolha dos ócu-
los, onde os pacientes têm diver-
sas opções de armações para 
escolherem o de sua preferên-
cia. Na terceira etapa, os pacien-
tes recebem os óculos prontos. 
Nesse primeiro mutirão cerca de 
700 pessoas foram atendidas.

A Secretaria Municipal 
de Saúde ainda irá realizar 
outros mutirões de consulta 
o¨almológica e de escolha de 

armações durante o ano, com 
intuito de atender aos pacien-
tes que possuem encaminha-
mento para essa especialidade 
e que estão aguardando na fila 
de espera.
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SDOUTORA FAG 

Chamou atenção detalhe da entrevista do empresário Assis Gurgacz ao 
informativo O Pitoco, detalhe que informa que a nota máxima concedida pelo 
MEC a um curso de medicina é cinco (5) e que no Paraná, ainda segundo o 
empresário, na área particular somente a FAG possui essa nota máxima. E 
mais: No ano passado, graças ao rigor do MEC na área médica, a Unioeste 
e o muito promovido “Positivo” baixaram de degrau, ou seja, estavam com 
a nota cinco, mas desceram para nota quatro (4). Se assim é, após auditar 
os cursos de medicina, a nota máxima – nota cinco – ficou apenas com a 
Federal do Paraná e com a FAG.

Assim é que, segundo nos parece, há um critério que – salvo melhor 
juízo – deveria ser considerado e principalmente exigível e inalterado para 
PERMISSÃO de funcionamento de uma faculdade de medicina e, esse critério, 
sem apelação, deveria estar estabelecido na nota cinco (5). Sem apelação, 
repete-se. Trata-se de “Medicina”, profissionais que, após formados, irão 
cuidar de gente... E gente é gente... Os cuidados exigem ser eficientes e 
precisam estar ao nível cinco (5).

O mesmo marcado pelo MEC à FAG. Quais sãos os critérios para uma 
universidade chegar à nota máxima, nós leigos não sabemos, mas não vem 
ao caso, seja qual for o nível máximo, em termos de “Medicina”, que irá 
cuidar de gente, não se pode admitir “meio termo”. É preciso ser o mais 
alto ou tomar “providências” para voltar ao ponto máximo. É cinco (se o 
cinco é o máximo) ou a escola retira-se para se aprimorar. Serão pessoas 
a serem tratadas pelos alunos então no curso... Será gente. É diferente da 
área do “Direito” que labuta há anos num erro de exigir “exame da Ordem”. 
Ora, se os bacharéis em direito, depois de formados, não estão habilitados 
a advogar, habilitados pela faculdade na qual se formaram, então que se 
avalie a “qualidade da faculdade”.

No entanto, não fazem isso. Mas, na área do direito, ainda se releva, pois 
não serão vidas humanas que correrão risco nas mãos dos mal formados, o 
que, fatalmente, irá ocorrer na Medicina, na qual precisa-se levar em conta 
que “não há perfeição sem esforço” e ali, pelo futuro do doutor ser na área 
“de gente”, o exemplo cinco (5) – o exemplo FAG – precisa ser imperativo, 
ser inarredável. 

A propósito... Cascavel passou a ser brindada com novos cursos de 
medicina, em mais outra escola. Será que foi levado em conta o índice 
FAG? Ou seja, o índice cinco (5)? Afinal, em tratamento de gente – ou seja: 
na medicina – a perfeição não deve ser apenas “concebível”. É preciso ser 
“realizável”.  

GRIFE 
Carlos Lupi – PDT – Ministro da Previdência Social. Seis bilhões 
dos aposentados... Sumidos. Presente no barco um chamado 

Frei Chico, irmão mais velho de Lula. Devemos agradecer a Deus 
pelo “Pôr do Sol” não estar nas mãos de gente como essa!

MESA DE BAR 
Que se olhe a cara dele. Frei Chico – Irmão mais velho de Lula, 

o ex-condenado pelo STF. Esse mano, segundo denúncias e 
junto com outros “santos”, fez sumir o total de seis bilhões 

dos APOSENTADOS DO INSS. Está ele rindo do quê??

FOLHETINS 
Em 1965, presidente da República, 
o marechal Humberto de Alencar 

Castelo Branco leu num jornal 
que o irmão ganhara de seus 

companheiros de trabalho um 
automóvel Aero-Willys. Era uma 
retribuição à ajuda que ele dera 

para a elaboração de uma lei 
que organizava a carreira no 

setor federal no qual servia. O 
presidente telefonou mandando 

que ele devolvesse o carro.
O irmão argumentou que, se 

devolvesse, ficaria desmoralizado 
em seu cargo. O presidente Castelo 

Branco interrompeu-o dizendo:
“Meu irmão, afastado do cargo 

você já está. Estou decidindo 
agora se você vai preso ou não”. 

P.S. – Não parece a política 
do PT de hoje, da Gleisi 

Hoªmann, do Lula e de seus 
“amados e amadas”?
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Parceria
O governador do Paraná, 
Ratinho Junior (PSD) 
participou da cerimônia 
e creditou o bom cenário 
socioeconômico do Paraná 
ao trabalho integrado que 
é feito pelo Governo do 
Estado e as prefeituras. 
Quem também participou 
do evento foi o presidente 
da CNM (Confederação 
Nacional dos Municípios), 
Paulo Ziulkoski.

Novo presidente
O vereador de Cascavel, 
Serginho Ribeiro (PSD), 
primeiro vice-presidente da 
Câmara, presidiu ontem 
(29), a sessão ordinária 
da Câmara de Cascavel. O 
presidente da Casa Tiago 
Almeida (Republicanos) 
não participou da sessão 
e Ribeiro presidiu o feito 
de “fio a pavio”, inclusive, 
com pequenas discussões 
entre os vereadores.

Marechal Cândido 
Rondon
O Governo do Paraná 
anuncia nesta quarta-
-feira (30) um pacote de 
investimentos de R$ 17,3 
milhões destinados à 
saúde de Marechal Cân-
dido Rondon. O pacote de 
recursos inclui a constru-
ção de um novo Pronto 
Atendimento Municipal, 
uma nova Maternidade, 
três Unidades Básicas de 
Saúde, além da aquisição 
de novos equipamentos 
para o Hospital Municipal 
Dr. Cruzatti.

Policia penal
A Alep (Assembleia 
Legislativa do Paraná) 
recebeu um projeto de lei 

Contorno Norte: Cascavel 
ganha aval para elaborar 

os projetos técnicos
Curitiba – Uma das obras estra-
tégicas para melhorar a logística 
de Cascavel, a construção do 
Contorno Norte de Cascavel, 
importante peça na infraestru-
tura do entroncamento logístico 
do Paraná, ligando a BR-467, 
Contorno Oeste e Trevo Cata-
ratas, pode estar mais próximo 
de sair do papel.

Em reunião realizada ontem 
(29), em Curitiba, o governador 
do Paraná Ratinho Junior (PSD) 
autorizou oficialmente o início 
dos projetos técnicos do Con-
torno Norte. A cerimônia reuniu 
o prefeito de Cascavel, Renato 
Silva (PL), deputado estadual 
Gugu Bueno, 1º secretário da 
Assembleia Legislativa, o depu-
tado Batatinha, o secretário de 
Turismo do Paraná, Leonaldo 
Paranhos, e o chefe da Casa Civil 
de Cascavel, Severino Folador.

A obra tem por objetivo 
ligar a BR-277, BR-369 e BR-467, 
criando um “desvio” para desa-
fogar o tráfego de veículos 
pesados do perímetro urbano 
de Cascavel, promovendo uma 
maior fluidez viária. Durante 
o encontro, o prefeito Renato 
Silva ressaltou a importância 
do projeto para a cidade. “Pre-
cisamos pensar grande. Cas-
cavel é estratégica não só para 
o Paraná, mas para o Brasil. O 
governador deixou claro que, 
com os projetos prontos, vai 
garantir os investimentos”, afir-
mou Renato.

Setor produtivo temia perder recurso 
No início do mês de abril, a reportagem do O Paraná trouxe uma 

matéria informando que, sem o projeto, o município de Cascavel corria o risco 
de perder os recursos para as obras do Contorno Norte.

Na oportunidade, o presidente da Codesc alertou que o projeto técnico 
precisaria estar pronto até abril de 2026, sob o risco de perda de recursos. 
O investimento do Contorno Norte está previsto em mais de R$ 500 milhões.

Governador garante pacote de 
investimentos para Cascavel

Na mesma agenda com o 
governador Ratinho Junior, 
também foi firmado um amplo 
pacote de investimentos para 
Cascavel, que contempla a 
pavimentação urbana, reca-
peamento e ampliação de 
ruas em diversos bairros e 
pavimentação rural, infraes-
trutura educacional.

A reunião contou ainda 
com a presença do secretário 
de Estado das Cidades, Guto 
Silva, reafirmando o compro-
misso do Governo do Paraná 
com o desenvolvimento dos 
municípios do interior.

Entre os projetos apre-
sentados, estão a ampliação 
da pavimentação urbana e a 

Para o deputado Gugu 
Bueno, a autorização demons-
tra o comprometimento do 
Governo do Estado com o 
desenvolvimento regional. 
“Apresentamos, junto com o 
prefeito Renato Silva, o esboço 
do Contorno Norte, planejando 
o crescimento da cidade. Casca-
vel já é um hub logístico impor-
tante para o Paraná.”

O deputado lembrou ainda 
que o fortalecimento da logís-
tica estadual, como a expan-
são do porto de Paranaguá e 
a implantação do Moegão, vai 
aumentar ainda mais o fluxo de 
caminhões na região. “Embora 
tenhamos feito grandes obras 
como o Trevo Cataratas, sabe-
mos que, com o avanço da 

cidade e o aumento da movi-
mentação, essas soluções serão 
insuficientes em breve”, desta-
cou Bueno.

O Contorno Norte é uma 
demanda histórica do setor pro-
dutivo e de entidades, por meio 
do Codesc (Coordenação de 
Desenvolvimento Econômico 
Sustentável de Cascavel), na 
figura do presidente Ricardo Lora.

Na prática, a autorização via-
biliza a contratação de consulto-
rias especializadas para elaborar 
o Estudo Preliminar de Impacto 
Ambiental, o traçado definitivo 
e o orçamento detalhado. Com 
isso, abre-se caminho para a pró-
xima fase: a licitação dos serviços 
de engenharia e, em seguida, a 
execução física da obra.

execução de importantes obras 
de infraestrutura no meio rural. 

O prefeito de Cascavel, 
Renato Silva ressaltou a impor-
tância da união entre os Pode-
res para viabilizar os investi-
mentos. “As despesas maiores e 
o dia a dia acontecem no muni-
cípio, onde o povo vive. Mas 
com essa relação de respeito 
que temos com os nossos depu-
tados, como o Gugu Bueno e o 
Batatinha, e com o governador 
Ratinho Junior, conseguimos 
fazer as coisas acontecerem 
para Cascavel seguir unida e 
crescendo”, afirmou.

O deputado estadual Batati-
nha também reforçou a impor-
tância da articulação política. 

De acordo com o secretário da 
Casa Civil de Cascavel, Severino 
Folador, o avanço da pavimen-
tação nas estradas rurais só foi 
possível graças à parceria entre 
a Prefeitura e os próprios pro-
dutores rurais. “Foi um projeto 
apresentado pelos agricultores 
que, com o apoio dos deputa-
dos e do Governo do Paraná, 
está se tornando realidade. Os 
produtores que já fizeram seus 
projetos serão os primeiros a 
serem contemplados”, explicou.

Os investimentos agora 
entram na fase de elabora-
ção de projetos executivos 
para que, na sequência, as 
obras possam ser licitadas e 
iniciadas.

Após concretização de obras fundamentais como o Contorno Oeste 
e o Trevo Cataratas, Cascavel precisa acelerar o Contorno Norte

AR Q U I V O / S EC O M

Posse AMP
O prefeito de Assis Chateaubriand, Marcel Micheletto 
(PL), tomou posse na manhã de ontem (29) na presi-

dência da AMP (Associação dos Municípios do Paraná). 
Essa é a terceira vez que Micheletto ocupa o cargo, 

sucedendo o prefeito de Santa Cecília do Pavão, Edimar 
Santos. O prefeito oestino vai comandar uma diretoria 
integrada por 79 prefeitos, que representam todas as 
19 associações regionais de municípios do Paraná.

Nova formação
Com a fusão, PSDB e Podemos passarão a ter 28 depu-

tados federais, o que representa 5% da Câmara dos 
Deputados. Juntos, os partidos terão também 7 senado-
res, 2 governadores e 400 prefeitos eleitos em 2024, 
incluindo duas capitais. A Executiva do PSDB convocou 

convenção nacional para 5 de junho para discutir a 
fusão e eventuais alterações no estatuto do partido.

complementar que altera o 
Quadro Próprio da Polícia 
Penal do Paraná. A medida 
de iniciativa do governo 
do Estado visa modernizar 
a carreira dos policiais 
penais e estabelece a 
necessidade de ensino 
superior para ingresso 
de futuros servidores da 
instituição. A principal 
mudança está na diminui-
ção do intervalo de tempo 
para promoção dos poli-
ciais penais, passando de 
três para dois anos.

PEC da Segurança
O presidente da Câmara 
dos Deputados, Hugo 
Motta (Republicanos), 
afirmou que os deputados 
vão alterar a PEC da Segu-
rança Pública, entregue 
pelo governo na semana 
passada. O ministro da 
Justiça Ricardo Lewan-
dowski conta com Motta 
para evitar mudanças que 
desconfigurem o texto. 
A relatoria na Comissão 
de Constituição e Justiça 
será de um deputado da 
oposição.

Fusão aprovada
A bancada do PSDB 
aprovou a fusão com o 
Podemos. A decisão foi 
tomada durante reunião 
entre o presidente tucano, 
Marconi Perillo, e os depu-
tados do partido. A fusão 
partidária é a união defi-
nitiva entre dois ou mais 
partidos políticos, que pas-
sam a formar uma única 
sigla. As legendas deixam 
de existir individualmente, 
com estatuto, diretórios 
e CNPJ unificados. Dife-
rentemente da federação, 
não há a possibilidade de 
separação futura.
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Balanço aponta queda de
mais de 50% nas multas 
por conversões à esquerda
Cascavel – Desde que os ônibus 
do transporte público passaram 
a circular pelas avenidas Brasil, 
Tancredo Neves e na Rua Barão 
do Rio Branco, ainda em 2014, 
a conversão à esquerda nestas 
vias ficou proibida e foi adotado 
o looping de quadra, para que 
a travessia seja feita de forma 
segura. No entanto, o número 
de multas sempre foi bastante 
alto – infrações que são flagra-
das pelos radares eletrônicos 
espalhados pelas vias da cidade. 

Este tipo de multa chegou 
a atingir o ranking de maior 
número de infrações, mas 
neste primeiro semestre do 
ano vem caindo gradualmente. 
De acordo com o balanço do 
primeiro trimestre deste ano, 
apresentado pela Transitar, 
este tipo de infração teve uma 
queda superior a 50%, pas-
sando de 1046 em fevereiro 
para 536 em março, que soma-
das ao mês de janeiro dão o 
total de 3.061 multas. 

Mesmo assim, esta infra-
ção é a terceira mais praticada 
pelos cascavelenses que têm 
no topo do ranking o excesso 
de velocidade. Ao todo, nos 
três primeiros meses deste 
ano foram 18.834 multas 
por excesso de velocidade. A 
quantidade é bem parecida se 

Moradores solicitam dispositivos para reduzir 
a velocidade da Rua Alexandre de Gusmão
Cascavel – O excesso de velo-
cidade na Rua Alexandre de 
Gusmão, que passou a ser 
binário desde o começo de 
janeiro deste ano – depois 
de a via ter sido toda remo-
delada dentro do projeto da 
nova Carlos Gomes – continua 
sendo um grave problema. Um 
grupo de moradores do Bairro 
Maria Luiza esteve na manhã 
desta terça-feira (29) na sede 
da Transitar para pedir melho-
rias à via que tem um grande 
fluxo de veículos. 

Para os moradores, além 
de a rua ter muitas residências 
familiares, a região tem esco-
las e o excesso de velocidade 
acaba dificultando a mobili-
dade da região, deixando a 
situação perigosa. Por isso, 
eles solicitaram que sejam 
instalados novos redutores 
de velocidade e que, no tre-
cho próximo à Praça do Maria 
Luiza até a Rua Doutor Sandino 

Multas elevadas
A reportagem do O Paraná já havia exposto o problema em edição 

no dia 18 de abril deste ano, quando a Transitar informou que os dois 
novos radares eletrônicos instalados na Rua Alexandre de Gusmão – que 
passaram a flagrar os apressadinhos no dia 12 de março – já haviam 
identificado um total de 1.054 motoristas trafegando acima da veloci-
dade permitida. 

forem distribuídas nos meses, 
sendo 6,8 mil em março, 
6.033 em fevereiro e 6.001 em 
janeiro. Em segundo lugar apa-
rece o avanço do sinal verme-
lho, que somou nos três meses 
5.078 infrações. 

MULTAS
O relatório aponta ainda 

1.994 multas por transitar na 
faixa exclusiva do transporte 
público e 169 por parar sobre 
a faixa de pedestres. Pelo rela-
tório financeiro, elas represen-
tam, ao todo, um montante de 
R$ 8.480.858,67 que terão que 
ser pagos aos cofres públicos. 
Ao todo, o valor corresponde a 
29.136 multas aplicadas no pri-
meiro trimestre, sendo 9.841 
em março, 9.530 em fevereiro 
e 9.765 em janeiro. 

Para o diretor de Trânsito, 

Jorge Pinheiro, analisando 
os dados em março teve um 
pequeno aumento, mesmo 
que todos os nossos aparelhos 
estão localizados e devida-
mente identificados em pontos 
estratégicos, onde tem o regis-
tro de uma maior quantidade 
de sinistros. 

Segundo ele, a quantidade 
de multas continua elevada, 
mas é importante considerar 
o alto número de veículos tra-
fegando e apenas 49 radares, 
mas que a prioridade da autar-
quia é sempre pela orientação 
e não pela multa. “O objetivo 
é orientação, conscientizar o 
condutor de que ele tem que 
andar na velocidade estabele-
cida para a via, para que com 
isso a gente possa evitar os aci-
dentes e também o número de 
vítimas”, frisou. 

AR Q U I V O  |  S EC O M

Casa do bilhão
A Coprossel, de Laranjeiras 
do Sul (PR), projeta alcançar 
R$ 1 bilhão em faturamento 
até 2026. O crescimento é 
impulsionado pela agroin-
dústria e pelo mercado de 
sementes, base do negócio 
desde 1991. A meta coloca-
ria a cooperativa entre as 21 
maiores do Paraná.

Casa do bilhão II
Com receita de R$ 694,2 
milhões em 2024, a Copros-
sel aposta na diversificação 
para crescer. A cooperativa 
lançou linha própria de lác-
teos, ampliou a fábrica de 
ração e vai triplicar o moinho 
de trigo. A agroindústria 
deve representar 30% da 
receita até 2026.

Plano Safra 2025/26
A Frente Parlamentar 
Agropecuária (FPA) apre-
sentou na Agrishow suas 
propostas para o Plano 
Safra 2025/26. A princi-
pal demanda é de aporte 
público de R$ 25 bilhões 
para a equalização de juros. 
Segundo o presidente da 
FPA, Pedro Lupion, a suges-
tão foi construída com base 
nas contribuições das 59 
entidades que integram o 
Instituto Pensar Agro (IPA). 
“Essa equalização, que é o 
que de fato custa para os 
cofres públicos, teria que ter 
necessidade de pelo menos 
R$ 25 bilhões”, afirmou

Tecnologia PIB
Curitiba é a segunda capital 
brasileira com maior peso 
da tecnologia no PIB. O 
setor tecnológico representa 
uma parcela significativa da 
economia local, impulsio-
nando o desenvolvimento 
e a inovação. A cidade se 
destaca por abrigar empre-
sas e startups voltadas à 
tecnologia da informação. 
O investimento em infraes-
trutura e educação contribui 

Dobro da Média
O Paraná registrou o maior crescimento da atividade econô-
mica do Brasil em fevereiro de 2025, com alta de 8,1%. O 

índice é o dobro da média nacional (4,1%) e supera estados 
como Goiás (6,6%) e Santa Catarina (5,8%). Os dados são 

do Índice de Atividade Econômica Regional (IBCR), do Banco 
Central, com levantamento do Ipardes. O indicador antecipa 
tendências do PIB, com base na produção industrial, comér-

cio, serviços e agropecuária.

para esse cenário. Curitiba 
consolida-se como um polo 
tecnológico no país.

União Progressista
A Federação União Pro-
gressistas foi oficialmente 
lançada no Paraná, unindo 
forças políticas para as 
eleições de 2026. O sena-
dor Sérgio Moro é uma 
das principais lideranças 
envolvidas na articulação. 
A federação busca conso-
lidar uma base sólida para 
disputar cargos majoritá-
rios no estado. Estratégias 
estão sendo alinhadas para 
fortalecer a presença polí-
tica nas regiões paranaen-
ses. A união visa ampliar 
a representatividade e 
influência no cenário 
estadual.

Endividados
Um levantamento da 
Serasa divulgado no final 
de março deste ano aponta 
que 57 milhões de brasi-
leiros estão endividados 
e não têm ciência dessa 
situação. Deste total, 19 
milhões já se encontram 
negativados, com seus 
nomes registrados em 
cadastros de inadimplen-
tes, também sem o seu 
conhecimento, segundo a 
instituição. A consulta pode 
ser feita gratuitamente por 
meio do CPF em platafor-
mas como Serasa, Boa 
Vista e SPC Brasil.

No Paraná
No Paraná, a inadimplência 
entre consumidores está 
abaixo da média nacio-
nal. Em março de 2025, 
3.766.560 paranaenses 
estavam inadimplentes, 
representando 42% da 
população adulta do 
estado. As dívidas soma-
vam mais de R$ 20,9 
bilhões, com um valor 
médio de R$ 5.573,95 
por pessoa.

Erasmo de Amorim a terceira 
pista – que é pouco utilizada – 
seja retirada para dar espaço 
a um estacionamento que foi 
retirado. 

ULTRAPASSAGENS
Um dos moradores rela-

tou a insegurança e afirmou 
que a terceira faixa não está 
sendo utilizada para a trafe-
gabilidade, mas sendo usada 
para a ultrapassagem dos 
veículos que passam em alta 
velocidade. Dados repassa-
dos pela autarquia aos mora-
dores apontaram que mais de 
68 mil veículos utilizaram a via 

em apenas uma semana, após 
ela virar mão única. 

Laura Rossi Leite, que é pre-
sidente da Transitar, disse que 
o pedido dos moradores será 
ouvido e que a partir de agora 
eles assumiram um compro-
misso com os moradores de 
realizar um estudo para ava-
liar a viabilidade dos pedidos 
e reaver que eles tenham mais 
segurança. “A obra é complexa 
e o projeto foi elaborado pelo 
IPC, mas nada impede que 
faça reavaliações para mais 
segurança aos usuários e 
moradores”, se comprometeu 
a presidente. 
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A la Yakuza
Nos bastidores do Congresso, 

a roda não para: um dos 
nomes mais influentes da elite 

partidária brasileira articula 
um movimento silencioso, mas 
ambicioso: assumir o controle 
da presidência dos Correios. 
Oficialmente, o discurso é 

técnico. Mas a verdadeira meta 
tem outro endereço – o cofre 
bilionário do Postalis, o fundo 

de pensão dos servidores. 
Com bilhões sob gestão e 

participação acionária em centenas de empresas, o Postalis 
voltou a chamar atenção de quem já viu de perto o poder 
da caneta. Mesmo após anos de escândalos e prejuízos 

que deixaram cicatrizes no fundo, a atual gestão conseguiu 
impor certo grau de estabilidade. Mas isso está prestes a ser 
testado. Segundo fontes próximas ao núcleo político, o líder 
partidário quer mais do que um cargo. O plano é usar as par-
ticipações societárias do Postalis para interferir diretamente 
em assembleias de empresas privadas. A ideia é simples, 

mas perigosa: infiltrar representantes que possam tumultuar 
votações, forçar negociações e, com isso, fazer valer inte-
resses pessoais e políticos. O modelo lembra uma prática 

consagrada e temida nos bastidores corporativos japoneses: a 
dos grupos ligados à máfia Yakuza. 

Fala, ministra!
O deputado Rodolfo 
Nogueira (PL-MS) quer a con-
vocação da ministra do Meio 
Ambiente, Marina Silva, para 
tratar da sua participação 
no Acampamento Terra 
Livre, marcado por ataques 
aos produtores rurais, e o 
papel dela nos atos antide-
mocráticos de 10 de abril 
de 2025, na Esplanada dos 
Ministérios. Um cerco claro 
da turma do agro. 

Crise importada
O incômodo com o asilo 
apressado de Lula à ex-pri-
meira-dama peruana Nadine 
Heredia não é apenas no 
Brasil. A convocação do 
chanceler Mauro Vieira para 
se explicar na Câmara foi 
tema dos telegramas diplo-
máticos que as embaixadas 
enviam para suas capitais, 
e nas sedes da OEA e ONU. 
O Governo Lula está mal na 
fita internacional, ao resga-
tar – e com avião da FAB – 
uma condenada à prisão por 
corrupção. 

Saúde mundial 
No dia 19 de maio acontece 
a Assembleia Mundial de 
Saúde, órgão máximo de 
deliberação da OMS, que 
debaterá a adoção do Tra-
tado das Pandemias, como 
resposta à crise gerada pela 
Covid-19. O acordo a ser 

adotado terá de ser ratificado 
pelos países signatários. 
Mas é visto com descon-
fiança pela comunidade 
internacional porque os EUA 
saíram da OMS. O Governo 
do Brasil apoia a adoção do 
instrumento.

Previsão global 
O Instituto de Matemática 
Pura e Aplicada (IMPA) 
desenvolveu um modelo de 
IA para a previsão de chuvas 
em escala global. O IMPA já 
havia criado modelos seme-
lhantes para o Rio de Janeiro. 
O projeto foi apresentado 
pelo doutorando Leonardo 
Voltarelli, e, segundo o insti-
tuto, a IA pode ser aplicada 
nos países do hemisfério sul 
onde não há infraestrutura 
de radar, como na África, 
Oceania, e de áreas remotas 
do Brasil.

Repasse bilionário 
A Lei Aldir Blanc, criada na 
pandemia da Covid-19 para 
ajudar o setor cultural brasi-
leiro, pode ganhar até R$ 3 
bilhões em repasses anuais 
para Estados e Municípios. O 
PL Nº 363/2025, do depu-
tado federal José Guimarães 
(PT-CE), foi aprovado na 
quarta-feira (23) em caráter 
de urgência na Câmara. A 
Lei prevê um repasse de R$ 
15 bilhões ao setor cultural 
entre 2023 e 2027.

Brasília - “Do ponto de vista da 
segurança jurídica, a interferên-
cia, muitas vezes de forma rei-
terada, do Judiciário atrapalha. 
O Judiciário está se metendo 
em praticamente tudo, e isso 
não é bom para o país. Acaba 
que não há uma regra, e você 
não sabe como vai estabelecer 
o seu investimento”. A declara-
ção foi dada pelo presidente da 
Câmara dos Deputados, Hugo 
Motta (Republicanos-PB), que 
fez críticas diretas ao Judiciário 
ao afirmar que a ingerência do 
STF (Supremo Tribunal Fede-
ral) compromete a segurança 
jurídica no país. A afirmação 
foi durante um evento com 
empresários em São Paulo, 
nesta semana.

Na semana passada, o pre-
sidente da Primeira Turma do 
STF, Cristiano Zanin, afirmou 
que a Câmara só pode sus-
pender dois dos cinco crimes 
atribuídos ao deputado fede-
ral Alexandre Ramagem (PL-
RJ). Ainda no início de abril, 
o partido de Ramagem pediu 
a suspensão da ação penal 
no “Inquérito do Golpe” com 
base no artigo 53 da Constitui-
ção que estabelece que, uma 
vez recebida a denúncia por 
crime ocorrido após a diplo-
mação, o partido pode sustar o 
andamento da ação com voto 
da maioria da Câmara.

De acordo com interlocu-
tores, Hugo Motta teria ficado 
“irritado” com a declaração de 
Zanin. 

APROXIMAÇÃO POLÊMICA
A declaração, ao estilo 

“morde e assopra” do presi-
dente da Câmara, acontece 
em meio as negociações entre 
o Congresso e o STF, com o pre-
sidente do Senado, Davi Alco-
lumbre (União-AP), e o próprio 
Motta trabalhando em um pro-
jeto para diminuir as penas dos 
condenados pelo “8 de janeiro”.

A negociação em curso, é 
vista com bons olhos pelos par-
tidos da base lulista, mas com 
críticas e temeridade pela opo-
sição, seria uma alternativa ao 
PL da Anistia, defendido por 
aliados do ex-presidente Jair 
Bolsonaro (PL), e que, segundo 
o líder do PL, deputado Sóste-
nes Cavalcante, seria aprovado 

Reação? “Judiciário está 
se metendo em tudo, e isso 
não é bom”, diz Hugo Motta

PEC da 
Segurança Pública

Também ontem (29), o pre-
sidente Hugo Motta fez um apelo 
aos deputados para não politiza-
rem a discussão sobre segurança 
pública. Ele afirmou que a Casa 
vai alterar a PEC da Segurança 
Pública ao longo da tramita-
ção da proposta. “É um direito 
do Poder Executivo encaminhar 
uma proposta de emenda cons-
titucional e é direito do Con-
gresso alterá-la. O único apelo 
que faço é que a gente não per-
mita a politização da discussão 
sobre segurança pública, porque, 
quando nós politizamos, estamos 
dizendo que essa pauta vai sofrer 
uma grande intervenção para que 
ela não prospere”, afirmou Motta, 
em suas redes sociais.

“Eu tenho imunidade parlamentar”
Após ser oficialmente intimado, Sóstenes disse que tudo foi que 

acordado com Alcolumbre e Motta “em relação à aprovação nas comis-
sões: as atas, os nomes, valores e destinação de cada parlamentar, 
tudo isso já é público e notório nós vamos construir”. O deputado 
destacou que como esta divisão chegará as comissões “é que foi a 
minha manifestação e é meu direito, como líder, depois que foram 
eleitos os presidente das comissões a gente vai decidir, [...] vamos 
fazer cumprindo todas as regras, mas não abrirei mão um milímetro 
das minhas lutas políticas dentro dessa Casa”.

O deputado disse ainda que vai responder a intimação de Dino 
“com a firmeza, transparência e equilíbrio necessário”. E acrescentou 
que “o Parlamento é livre. Deputado eleito pelo povo não se curva a 
ameaças de ministro do STF”.

Em outra declaração à imprensa, Sóstentes Cavalcante reafirmou 
tranquilidade. “Eu tenho imunidade parlamentar em qualquer decla-
ração. [...] A Constituição me respalda para os quatro anos e eu vou 
exercer meu mandato sem intimidação, sem medo de ninguém, até 
porque para isso sou parlamentar”.

com ampla maioria na Câmara. 
O texto em negociação prevê 
penas menores para partici-
pantes sem envolvimento no 
planejamento ou financia-
mento dos atos. A proposta, 
agora defendida por Motta, já 
teria “aprovação” dos minis-
tros Alexandre de Moraes e Luís 
Roberto Barroso.

INTIMAÇÃO DE DINO
Ampliando a tensão entre 

o Legislativo e o STF, o minis-
tro Flávio Dino determinou a 
intimação do líder do PL na 
Câmara, o deputado Sóstenes 
Cavalcante, para que expli-
que em 48 horas declarações 
suas sobre a existência de um 
acordo para a distribuição de 
emendas de comissão. “As 
declarações atribuídas ao líder 
do PL na Câmara, Deputado 
Sóstenes Cavalcante, se verda-
deiras, poderiam indicar que 
emendas de comissão esta-
riam novamente em dissonân-
cia com a Constituição Federal 
e com a Lei Complementar nº 
210/2024”, afirmou o ministro, 
referindo-se à lei sancionada 
em novembro para disciplinar 
a distribuição de emendas.

Em entrevista ao jornal O 
Globo, Sóstenes disse haver 
um acordo com o presidente 
da Câmara, Hugo Motta (Repu-
blicanos-PB), para distribui-
ção desse tipo de emenda 
parlamentar, mas que o pacto 
poderia ser quebrado se não 
for pautado o PL da Anistia.

Segundo o jornal, Sóstenes 
disse que o acordo com Motta 
prevê que 30% das emendas a 
que as comissões da Câmara 
têm direito fiquem com o par-
tido que preside cada cole-
giado, e os outros 70% sejam 
distribuídos pelo presidente da 
Câmara aos demais partidos. 
“Se for preciso uma medida 
extrema, vamos desrespeitar 
esse acordo e passar a geren-
ciar 100% do valor das emen-
das das comissões que presi-
dimos, dividindo o montante 
entre os deputados que vota-
ram pela urgência da anistia”, 
disse ao O Globo. 
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Paraná já aplicou mais 
de 860 mil doses da 

vacina contra a influenza
Curitiba – Novo levantamento 
da Sesa (Secretaria de Estado 
da Saúde) mostrou que até o iní-
cio desta terça-feira (29) foram 
aplicadas 864.353 doses de 
vacina contra a gripe. Este ano, 
o Paraná iniciou a Campanha 
Nacional de Imunização contra a 
Influenza de forma antecipada, 
no dia 1º de abril. A meta do 
Ministério da Saúde é imunizar 
90% do grupo prioritário, que 
somam 4,9 milhões de pessoas 
no Paraná e até agora o Estado 
já recebeu e distribuiu quase 3 
milhões de doses. 

Para o secretário de Estado 
da Saúde, Beto Preto, é muito 
importante a imunização neste 
período. “A hora de vacinar é 
agora. Já recebemos quase 
três milhões de doses e dis-
tribuímos aos municípios, e 
estamos próximos da marca 
de um milhão de doses aplica-
das. Vacinar antes do inverno 
para garantir proteção quando 
o frio chegar”, disse.

DIA D
Para ampliar a cobertura, a 

Sesa definiu 10 de maio como 
o Dia D de Multivacinação em 
todo o Estado, promovendo 
a aplicação de doses contra 
gripe, Covid-19 e febre amarela, 
além das vacinas do Calendário 
Nacional de Imunizações. Além 

Saúde busca novas parcerias com o setor
privado para acelerar atendimento no SUS
Brasília – O ministro da Saúde, 
Alexandre Padilha, anunciou 
nesta terça-feira (29) que o 
Governo Federal está desen-
volvendo um novo modelo de 
gestão para reduzir o tempo de 
espera por atendimentos no 
SUS (Sistema Único de Saúde). 
A proposta prevê a ampliação 
de parcerias com hospitais pri-
vados, operadoras de planos 
de saúde e estruturas da medi-
cina suplementar, com o obje-
tivo de acelerar o acesso da 

Mais Médicos: Paraná recebe 24 
profissionais para reforçar atendimento
Curitiba – Mais um grupo 
de médicos que concluiu o 
Módulo de Acolhimento e Ava-
liação (MAAv) do Programa 
Mais Médicos começa a chegar 
a diversas cidades brasileiras. 

Os 407 profissionais formados 
no exterior, que finalizaram o 
MAAv no último dia 11, desem-
barcam em 180 municípios e 15 
Distritos Sanitários Especiais 
Indígenas (DSEIs), distribuídos 

por 22 estados. Entre os des-
tinos está o Paraná, que rece-
berá 24 médicos para atuar 
em 19 municípios, reforçando 
a atenção à saúde indígena e à 
população local.

população a consultas espe-
cializadas, exames e cirurgias.

De acordo com o ministro, 
a ideia é aproveitar a capaci-
dade instalada — muitas vezes 
ociosa dos hospitais e ambu-
latórios privados. Um estudo 
inédito, realizado em parceria 
com a Faculdade de Medicina 
da USP e que será divulgado 
nos próximos dias, aponta uma 
forte concentração de médicos 
e médicas especialistas na rede 
privada de saúde, muitas vezes 

em instituições que não prestam 
atendimento ao SUS.

A medida visa garantir o 
cumprimento dos prazos legais 
de atendimento, como o diag-
nóstico de câncer em até 30 
dias e o início do tratamento 
em até 60 dias. 

Durante a pandemia, mui-
tos procedimentos foram adia-
dos, o que gerou um represa-
mento de cirurgias, exames e 
diagnósticos que hoje pres-
siona o sistema público. 

Sarampo
A Sesa também emitiu um alerta referente ao sarampo, já que foram confir-

mados casos neste ano no Rio de Janeiro, Distrito Federal e, mais recentemente, 
em São Paulo e Rio Grande do Sul. A pasta alertou sobre a importância da vaci-
nação para manter o Estado protegido contra a doença. O Paraná não registra 
casos de sarampo desde 2020 e óbitos desde 1998. A Sesa já está intensificando 
a vacinação, principalmente nos municípios que fazem divisa com São Paulo, 
imunizando especialmente trabalhadores de postos de combustíveis, hotéis e 
outros serviços que possuem contato direto com pessoas do estado vizinho. 
Além disso, a secretaria também solicitou mais vacinas ao Ministério da Saúde 
para definir novos esquemas de atuação. “Queremos imunizar todas as pessoas 
que tenham tomado a vacina há mais de dez anos, para reforçar essa vacinação 
e garantir que os paranaenses fiquem protegidos”, acrescentou o secretário.

disso, em vários municípios a 
vacinação também está ocor-
rendo dentro das escolas, em 
parceria com a Secretaria de 
Estado da Educação e segue até 
o dia 31 de maio.

De acordo com o 3º Informe 
Epidemiológico de Monitora-
mento dos Vírus Respiratórios 

deste ano, divulgado pela Sesa 
no último dia 10, o Paraná 
registrou 81 casos e seis mor-
tes por Síndromes Respira-
tórias Agudas Graves (SRAG) 
associadas à Influenza. Entre 
os óbitos, cinco foram por 
Influenza A (H1N1) e um por 
Influenza B. 

A
E

N

Associação Médica de Cascavel alerta para 
a urgência da saúde mental no trabalho

 

Em alusão ao Dia Mundial da Segurança e Saúde no Tra-
balho, celebrado neste mês de abril, a AMC (Associação 

Médica de Cascavel) lança um olhar atento para uma ques-
tão que se torna cada vez mais central no bem-estar dos tra-
balhadores: a saúde mental. Diante de estatísticas alarman-
tes e da crescente prevalência de ansiedade e depressão, 
a reflexão proposta para este ano ganha contornos ainda 

mais urgentes em nossa sociedade.
Se dedicamos uma parcela significativa do nosso dia ao 

ambiente profissional, como bem aponta o médico especia-
lista em medicina do trabalho, Cesar Kawakami, investir em 
saúde e segurança nesse contexto transcende a prevenção 

de acidentes físicos. Para ele, a pauta da saúde mental 
emerge como um pilar fundamental para a sustentabilidade 

e o sucesso de qualquer organização.
“No cenário atual, com o aumento expressivo de casos 
de ansiedade e depressão em todas as faixas etárias, a 
atenção à saúde mental no trabalho se torna inadiável”, 

enfatiza o Dr. Kawakami. A preocupação do especialista se 
estende às futuras gerações de profissionais, ressaltando a 
importância de um olhar preventivo desde a infância e ado-
lescência. “Empresas prosperam com pessoas saudáveis e 
engajadas. Saúde física e mental caminham juntas quando 
falamos em produtividade e qualidade de vida”, completa.
Os números reforçam a urgência dessa discussão. Em 

2024, o Brasil registrou um recorde de quase meio 
milhão de afastamentos do trabalho decorrentes de 

ansiedade e depressão, conforme dados do Ministério da 
Previdência Social. Essa estatística não apenas impacta 
a vida dos trabalhadores, mas também a dinâmica e a 

economia das empresas.
“Este mês de conscientização é crucial”, afirma o médico. 
“Profissionais felizes, que se sentem bem física e mental-
mente em seus ambientes de trabalho, demonstram maior 
engajamento, produzem com mais qualidade e, consequen-

temente, experimentam uma vida mais plena.”
A Associação Médica de Cascavel reforça a importância de 
que empresas e a sociedade como um todo voltem seus 
esforços para a promoção de ambientes de trabalho sau-
dáveis mentalmente, investindo em ações de prevenção, 
acolhimento e tratamento. A saúde mental não é apenas 
uma questão individual, mas um fator determinante para 
a construção de um futuro profissional mais produtivo e 

humano em Cascavel e em todo o país.

B ER I T  P R ES S
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Curitiba – O Departamento 
de Estradas de Rodagem do 
Paraná (DER/PR) informa que o 
preço das passagens de ônibus 
das linhas intermunicipais será 
reajustado a partir das zero 
hora desta quinta-feira (1º). 
O reajuste anual está previsto 
no Regulamento de Trans-
porte Rodoviário Intermuni-
cipal de Passageiros, apro-
vado pelo Decreto Estadual 
1821/2025, tendo sido formal-
mente requerido pela Fede-
ração das Transportadoras, 

Preço de “bandeira vermelha”: Paraná pode ter 
aumento mensal de R$ 13,06 na conta de luz
Brasília – Uma conta de luz com 
valores comparados à tarifa de 
bandeira vermelha patamar 2 — 
valores praticados em períodos 
de estiagem máxima — pelos 
próximos 25 anos.

O  aumento estimado em 
cerca de 9% pode se tornar 
realidade se senadores e depu-
tados derrubarem o veto pre-
sidencial às emendas da Lei 
15.097/25, conhecida como 
a Lei das Eólicas Offshore. O 
alerta é da Frente Nacional 
dos Consumidores de Energia 
(FNCE), que estima um custo 
anual de R$ 20 bilhões nas 
contas até 2050, gerado pelas 
emendas.

Segundo a FNCE, esse 
montante equivale a R$ 
7,63/100kwh, valor quase igual 
aos R$7,87/100kwh estabeleci-
dos pela  Agência Nacional de 
Energia Elétrica (Aneel) para a 
cobrança da bandeira verme-
lha patamar 2 no sistema de 
bandeiras tarifárias. Na ban-
deira amarela é cobrado R$ 
1,88/100kwh. Na bandeira ver-
melha 1, a cobrança adicional é 

de R$ 4,46/100kwh.
Alguns estados podem ter 

um impacto ainda maior. É o 
caso do Paraná. As emendas 
podem gerar aumento médio 
mensal de R$ 13,06 para os 
consumidores residenciais do 
estado, sem contar o público de 
baixa renda, segundo cálculos 
feitos com base nas tarifas resi-
denciais publicadas pela Aneel. 
O que, ao final de doze meses, 
representaria um aumento de 
R$ 156,72 — quase uma conta 
de luz a mais por ano.

IMPACTO
Para Mónica Banegas, espe-

cialista em Justiça Energética 
do Instituto Pólis, a conta de 
energia tem um peso impor-
tante no custo de vida do para-
naense “e qualquer ameaça 
de aumento está ameaçando 
também a possibilidade que 
elas tenham mais acesso a 
qualidade de vida, a direitos 
básicos para que elas consigam 
viver bem”.

Para o presidente da Frente 
Nacional dos Consumidores de 

Energia, Luiz Eduardo Barata, 
é preciso que a população se 
engaje e entenda o impacto da 
derrubada dos vetos a longo 
prazo. “Quando fizemos, então, 
uma avaliação do que isso sig-
nificava, chegamos à conclusão 
que isso significa 25 anos de um 
custo adicional, equivalente à 
bandeira vermelha 2.”

JABUTIS
As emendas incluídas na Lei 

das Eólicas O±shore tratam de 
temas sem relação com a pro-
posta original do projeto, cujo 
objetivo é regular a produção 
de energia eólica em alto mar. 
São do tipo conhecido como 
emendas “jabutis”, um jargão 
legislativo para emendas inseri-
das em projetos de lei sem que 
tenham relação com o tema ori-
ginal das propostas.

Neste caso, esses “jabutis” 
determinam o pagamento de 
subsídios e a contratação obri-
gatória de uma série de usi-
nas, inclusive de gás natural e 
carvão. Esses custos previstos 
nas emendas vetadas, além de 

Bandeiras tarifárias
A matriz energética brasileira é prioritariamente hidrelétrica — 65% 

da energia que consumimos vêm da água. Em função disso, nos período 
em que há menos chuvas nas regiões onde estão os reservatórios, é 
preciso ativar mais usinas termelétricas para gerar eletricidade e essas 
usinas têm o custo de operação maior do que as hidroelétricas. Por isso 
o sistema de bandeiras é usado para evitar custos financeiros e informar 
ao consumidor o custo real de geração de energia.  

Brasília – O Índice Geral de 
Preços – Mercado (IGP-M), 
usado como fator de reajuste 
em alguns contratos de alu-
guel, registrou inflação de 
0,24% em abril deste ano. 
Segundo a Fundação Getu-
lio Vargas (FGV), o indicador 
havia registrado deflação 
(queda de preços) de 0,34% 
em março deste ano. 

Com o resultado de abril 
deste ano, o IGP-M acumula 
taxa de inflação de 8,50% em 
12 meses. No acumulado do 
ano, a taxa é de 1,23%. Em 
abril de 2024, o IGP-M havia 
apresentado inflação de 
0,31% no mês e acumulado 
deflação de 3,04% em 12 
meses.

A alta da taxa de março 
para abril deste ano foi 
puxada principalmente pelos 
preços no atacado, medidos 
pelo Índice de Preços ao Pro-
dutor Amplo, que passaram 
de uma deflação de 0,73% 
em março para uma inflação 
de 0,13% em abril.

Os preços da construção, 
medidos pelo Índice Nacio-
nal de Custo da Construção 
(INCC), também tiveram alta, 
já que a inflação subiu de 
0,38% em março para 0,59% 
em abril. Por outro lado, a 
inflação do varejo, medida 
pelo Índice de Preços ao Con-
sumidor (IPC), teve queda, ao 
passar de 0,80% em março 
para 0,46% em abril.

encarecer a conta de luz, ainda 
vão de encontro à agenda cli-
mática e podem trazer prejuí-
zos significativos aos consumi-
dores brasileiros.

Com o texto de volta ao 
Congresso Nacional, com aná-
lise dos vetos marcada para 27 
de maio, há risco de que eles 
sejam derrubados pelos parla-
mentares e, se isso acontecer, 
os jabutis voltam ao texto.

Em novembro, durante a 
votação do projeto no Senado, 

o senador Sérgio Moro (União 
Brasil), votou contra as emen-
das que aumentam a conta de 
luz, indo contra a orientação 
do partido; Flávio Arns (PSB), 
também foi contra o aumento 
no custo da energia. O Sena-
dor Oriovisto Guimarães (Pode-
mos), não esteve presente na 
votação do projeto. Na ocasião, 
a orientação do Podemos à sua 
bancada foi pela aprovação do 
projeto com as emendas que 
aumentam a conta de luz.

analisado e homologado pela 
Agência Reguladora do Paraná 
(Agepar), conforme Resolução 
012/2025. 

As linhas rodoviárias terão 
um aumento médio de 6,53% e 
as linhas metropolitanas 6,44%.

O DER/PR é o órgão público 
estadual responsável pela 
organização, gestão e fiscali-
zação do sistema de transpor-
tes comerciais intermunicipal 
de passageiros do Paraná, 
que atualmente conta com 95 
linhas metropolitanas e 295 

linhas rodoviárias em ativi-
dade. Mais informações sobre 
transporte intermunicipal e 
o valor das novas passagens 
estarão disponíveis no portal 
do DER/PR.  

Índice que reajusta aluguel acumula 
inflação de 8,50% em 12 meses

A partir de 1º de maio: Tarifas de linhas de 
ônibus intermunicipais serão reajustadas

 A
E

N
 

Autônomo e Facultativo 

Valor mínimo R$ 1.518,00 20% R$ 303,60

Valor máximo R$ 8.157,41 20% R$ 1.631,48

O AUTÔNOMO que prestar serviços só a pessoas físi-

cas e o FA CULTATIVO podem contribuir com 11%

sobre o salário mínimo. Donas de casa de baixa renda

podem recolher sobre 5% do salário mínimo.

Índice em % MAR ABR ano 12m 

IPCA (IBGE) 0,56 - 2,04 5,48

IGP-M (FGV) -0,34 0,24 1,23 8,50

IGP-DI (FGV) -0,50 - 0,60 8,57

Índice MAR ABR MAI

IGP-M (FGV) 1,0844 1,0858 1,0850

IGP-DI (FGV) 1,0878 1,0857 -

* Correção anual. Multiplique  valor pelo índice

REAJUSTE DE ALUGUÉIS

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

SELIC ANUAL: 14,25%  | TJLP: 8,65%

BASE (R$) Alíq. % deduzir

AAté R$ 2.259,20 zero zero

De 2.259,21 até 2.826,65 7,5% 169,44

De 2.826,66 até 3.751,05 15% 381,44

De 3.751,06 até 4.664,68 22,5% 662,77

Acima de 4.664,68 27,5% 896,00

Dedução p/dependente: R$ 189,59; IR 2024:8ª parcela

vence em 27/12, com juros Selic de 6,13%

Período/ Poup. antiga Poup. nova Rem.

depósitos... até 3/5/12 part. 4/5/12 básica

27/3 a 27/4 0,6698 0,6698 0,1690

28/3 a 28/4 0,6429 0,6429 0,1422

1/4 a 1/5 0,6697 0,6697 0,1689

2/4 a 2/5 0,6416 0,6416 0,1409

3/4 a 3/5 0,6448 0,6448 0,1441

Ações % R$

Petrobras PN +0,53% 30,56

Vale ON -0,37% 53,84

ItauUnibanco PN +0,80% 35,27

Bradesco PN +1,12% 13,50

Azul PN -10,77% 1,74

Pão de Açúcar ON +8,00% 4,59

IBOVESPA: +0,06% 135.092 pontos

Iene 142,30

Libra est. 0,75

Euro 0,88

Peso arg. 1171,00

% dia compra venda % mês 

COMERCIAL -0,3% 5,6290 5,6300 -1,3%

PTAX  (BC) -0,4% 5,6461 5,6467 -1,7%

PARALELO -0,3% 5,5200 5,9500 -1,3%

TURISMO -0,3% 5,5200 5,9300 -1,3%

EURO -0,3% 6,4337 6,4350 *3,8%

R$/m2 FEV MAR %m %ano %12m

Paraná 2.450,59 2.456,26 0,23 0,87 6,44

Oeste 2.500,19 2.506,26 0,24 0,86 6,75

Norte 2.416,67 2.406,25 -0,43 -0,32 4,09

DÓLAR 29/04

POUPANÇA - TR

US$ 1 É IGUAL A: MOEDAS X REAL

BOVESPA 29/04 TABELA DO IR PREVIDÊNCIA JAN a DEZ 2025

CUSTO DA CONSTRUÇÃO (CUB)

INDICADORES  ECONÔMICOS MERC. RURAL

I R$ 1984,00 

II R$ 2057,00 

III R$ 2123,00 

IV R$ 2275,00

Em reais. *Faixa II: empregados domésticos.

SAL. MÍNIMO PR (jan/25 a dez/25)

JAN FEV MAR

TJLP (%) 7,97 7,97 8,65

Sal. mínimo 1.518,00 1.518,00 1.518,00

UPC 23,54 23,54 23,54

OUTROS INDICADORES

SOJA mai/25 1.041,00 -11,00 1,8%

FARELO mai/25 290,50 3,50 -1,0%

MILHO mai/25 460,50 -15,00 1,6%

TRIGO dez/24 505,75 -9,75 -4,3%

SOJA 116,87 -0,8% 0,1% 115,00

MILHO 59,30 -2,9% -14,7% 58,00

TRIGO 80,10 0,0% 0,1% 82,00

BOI GORDO 319,19 -0,1% 4,7% 310,00

SUINO 8,32 -0,4% 2,2% -

PREÇO PRODUTOR (DERAL/SEAB)

Em 29/04 PR DIA 30d. Casc.

Em Pontos. 1 ponto =1 centavo de dólar/bushel na soja

(27,2kg), milho e trigo (25,4kg) e US$ tonelada curta no

farelo (907kg). DIA: variação em pontos

Em 29/04 CONT. FECH. DIA 30d.

BOLSA DE CHICAGO

Em 29/04 PRAÇA R$/sc SEM 30d.

LOTES/ATACADO (AgDOSSIÊ:DINHEIRO)

SOJA Cascavel 124,00 -3,1% -1,6%

SOJA Paranaguá 133,00 -1,5% -0,4%

MILHO Cascavel 65,00 -3,0% -9,7%

Soja, milho e trigo sc 60kg, boi gor do arroba e frango kg 

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

Assalariado

Até um salário mínimo (R$ 1.518,00) 7,5%

De R$ 1.518,01 a R$ 2.793,88 9%

De R$ 2.793,89 a R$ 4.190,83 12%

De R$ 4.190,84 a R$ 8.157,41 14%

COMO EFETUAR O CÁLCULO: calcule o valor da taxa

de cada intervalo de salário, e depois some os va lores

EMPREGADOR - Taxa de 12%(Pes. físicas)

Vencimento: consulte o INSS

MEI - Microempreendedor Individual 

Valor mínimo R$ 1.518,00 5% R$ 75,90

Valor máximo R$ 8.157,41 20% R$ 1.631,48

Segurados Especiais

Recolherão com 1,3% em cima do valor de suas

receitas brutas das produções rurais

Iene R$ 0,0337

Libra est. R$ 7,57

Peso arg. R$ 0,005

R$1: 1.417,64 guaranis
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4ª ETAPA 
DIAS 
16, 17 
E 18 DE 
MAIO

Autódromo 
Zilmar Beux
Cascavel/PR

Ingressos: www.formulatruck.com.br

Antecipação da 3ª etapa do 
Metropolitano agrada pilotos

A antecipação da 3ª etapa 
do Campeonato Metropoli-
tano de Kart de Cascavel, que 
estava prevista para o dia 14 de 
junho, para o dia 31 de maio, 
agrada os pilotos cascavelen-
ses que estão se preparando 
para disputar o Campeonato 
Brasileiro de Kart, programado 
para novembro, no Kartó-
dromo Beto Carrero, em Penha 
(SC). O Kart Clube de Cascavel 
antecipou a prova para não 
coincidir com a etapa da Copa 
Beto Carrero.

Luciano Conceição, que irá 
disputar a categoria F-4 Sênior 
no Brasileiro, diz que antecipa-
ção ajudará os kartistas de cas-
cavelenses na preparação para 
a competição nacional. “Treinei 
no último dia 21 no Beto Carrero 

Helio Castroneves volta ao automobilismo brasileiro
Helio Castroneves está de 

volta ao cenário do esporte a 
motor brasileiro e vai disputar 
a BRB Stock Car Pro Series em 
2025. O anúncio foi realizado 
ontem e traz ainda mais peso 
ao estelar grid da mais impor-
tante categoria do país. Aos 49 
anos e com uma carreira que 
fala por si, Helinho vai correr 
com a RTR Sport Team, equipe 
que fará sua estreia na Stock 
Car, e vai pilotar o Chevrolet 
Tracker nesta sua mais nova 
empreitada na carreira.

A última vez que Castrone-
ves disputou uma temporada 
no seu país-natal foi em 1994, 
há 31 anos, portanto, quando 
competiu na Fórmula 3 Brasil 

e terminou como vice-cam-
peão. Daí em diante, Helinho 
trilhou caminho internacional 
primeiramente na Europa, e a 
partir de 1996 seguiu para os 
Estados Unidos, onde se con-
solidou como um dos pilotos 
mais vitoriosos no seu tempo, 

com destaque para as qua-
tro vitórias nas 500 Milhas 
de Indianápolis (2001, 2002, 
2009 e 2021), além de triunfar 
em três oportunidades nas 24 
Horas de Daytona (2021, 2022 
e 2023) e levantar o título do 
IMSA SportsCar em 2020.

Sua primeira experiência 
na Stock Car aconteceu em 
2012, quando correu como 
convidado da Shell Racing na 
Corrida do Milhão e acelerou 
o Peugeot 408 Sedan #3 em 
Interlagos, finalizando em 14º 
lugar.

“Não vejo a hora de entrar 

na pista de Interlagos, que 
tanto amo, com meu Chevro-
let Tracker”, revelou Castrone-
ves, que manterá nos Estados 
Unidos suas obrigações como 
sócio da Meyer Shank Racing, 
que compete na Indy e no 
IMSA, e também como piloto 
nas 500 Milhas de Indianápolis.

e neste fim  de semana treino 
em Cascavel. Daqui para frente 
temos que aproveitar todos os 
dias que forem possíveis ir à 
pista”, frisa Luciano.

Joelson Alves, da equipe 
Consórcio Transdesk/Consór-
cio Ademicon/Ralson Pneus 
informa que irá treinar sábado 
no Kartódromo Delci Damian, 

preparando-se para o Metropo-
litano e no próximo mês irá para 
a Copa Beto Carrero, conferir se 
as mudanças feitas no equipa-
mento depois da etapa da etapa 
da temporada surtiram efeitos 
positivos”, acentua Joelson.

Já Pietro Sorbara pas-
sará a competir também na 
categoria Mini 2 Tempos. Ele 

Tetracampeão das 500 Milhas de Indianápolis, Helio Castroneves 
volta a competir no Brasil depois de 31 anos
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Pietro Sorbara irá competir também na categoria Mini 2 Tempos

Joelson Alves irá treinar sábado no Kartódromo Delci Damian

Luciano 
Conceição 
treinou no 
último dia 
21 em Santa 
Catarina

F O T O S :  D I V U L G AÇ Ã O

também continuará compe-
tindo na Cadete. Neste fim de 
semana treinará em Cascavel, 
com  o equipamento da Mini. 
“A antecipação da etapa do 
Metropolitano nos ajudará na 

preparação para o Brasileiro. 
Pretendo correr na Mini em 
uma etapa no Beto Carrero e 
na seguinte de Cadete. A ideia 
é competir nas duas no Brasi-
leiro”, destaca Pietro. 

Rali de Erechim
Com a divulgação do Regulamento 

Particular de Prova, foram abertas as ins-
crições para o Erechim Rali Brasil, maior 
evento de rali de velocidade do Brasil, 

que será disputado de 22 e 25 de maio. 
As inscrições podem ser feitas pelo site 
oficial do evento www.rallyerechim.com



    COPA DO BRASIL – 3ª FASE
1 9 h 0 0  Bo t a f o g o   x   Ca p i t a l - DF
1 9 h 3 0  Ce a r á   x   P a l m e i r a s
2 1 h 3 0  P a y s a n d u   x   Ba h i a
2 1 h 3 0  No v o r i z o n t i n o   x   Co r i n t h i a n s
2 1 h 3 0  CSA  x   G r ê m i o

CHAMPIONS LEAGUE – SEMIFINAL
1 6 h 0 0  Ba r c e l o n a   x   In t e r n a z i o n a l e

BRASILEIRO FEMININO – 8ª RODADA
1 6 h 0 0  3 B Am a z ô n i a   x   Sp o r t
1 6 h 0 0  J u v e n t u d e   x   P a l m e i r a s
1 6 h 0 0  Sã o  P a u l o   x   Am é r i c a - MG
1 9 h 0 0  Cr u z e i r o   x   Fl a m e n g o

JOGAM HOJE
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Cascavel – Depois de mais de 
uma semana apenas com trei-
namentos, o Stein Cascavel 
volta à quadra do Ginásio da 
Neva para enfrentar o Unopar/
Londrina pela quarta rodada 
do Paranaense Série Ouro. Com 
duas vitórias em dois jogos – 
3x0 Colombo e 4x0 Unidep – o 
time cascavelense divide a lide-
rança com o ADTB, que jogará 
hoje, em Cianorte, a partida 
atrasada da terceira rodada. 

Com o tempo que teve para 
ajustar o time, o técnico Marcio 
Coelho acredita em evolução 
visando à sequência de jogos 
pelo Paranaense e pela Liga 
Futsal.

“A equipe está em evolução, 

jogo após jogo, e esperamos 
continuar nessa crescente. 
Temos ainda alguns ajustes 
pontuais para fazer uma grande 
partida. Queremos contar com 
a ajuda da nossa torcida, que é 
o nosso grande diferencial, pois 
eles nos impulsionam na busca 
constante pela evolução”, des-
tacou o treinador.

Recentemente, os dois 
times protagonizaram jogos 
equilibrados nas duas compe-
tições. Com as mudanças nos 
elencos, a tendência é que o 
jogo marcado para 19 horas, 
no Ginásio da Neva, tenha um 
alto nível de disputa.

“É um jogo bastante tradi-
cional e se tornou um clássico 

decisivo, especialmente nas 
semifinais tanto do Estadual 
quanto da Liga Nacional. Foram 
muitos encontros nas quartas 
da Liga nas últimas quatro tem-
poradas, sempre com duelos e 
disputas intensas, seja aqui ou 
em Londrina”, completou o trei-
nador cascavelense.

O Tubarão busca se recu-
perar após a derrota contra a 
AACC/Prefeitura de Marechal 
Cândido Rondon, por 3 a 1, de 
virada, no último sábado (26), 
no Ginásio Munhecão, em Ibi-
porã. O time londrinense ocupa 
a 6ª e penúltima colocação na 
tabela da fase classificatória do 
Estadual 2025, com retrospecto 
de duas derrotas e um empate. 

Toledo – A Copa do Brasil de fute-
bol feminino terá a participação 
de 64 equipes, entre elas estará 
o Toledo/Ouro Verde. O sorteio 
dos confrontos ainda será reali-
zado pela CBF, que deu vaga para 
equipes das três divisões do Cam-
peonato Brasileiro. A competição 
terá sete datas com 63 jogos.

BRASILEIRO
A estreia do Toledo na Série A3 

do Brasileirão não foi das melho-
res. Com um time bastante jovem 
e montado há menos de 30 dias, 
o Toledo foi presa fácil para o 
Coritiba, que venceu por 4 a 1. 
No próximo final de semana as 
meninas jogam em Criciúma, 
pela segunda rodada e, depois, 
fecham a participação contra o 
Brasil de Farroupilha. 

Rio de Janeiro – A Confedera-
ção Brasileira de Futebol já dá 
como certa a contratação do 
técnico Carlo Ancelotti para 
dirigir a seleção brasileira a 
partir da metade do ano. Os 
interlocutores das duas partes 
avançaram bastante na con-
versa após o Real Madrid não 
ter demonstrado interesse em 
renovar o contrato com o treina-
dor. Porém, a entidade brasileira 
ainda depende da confirmação 
do time espanhol para oficiali-
zar a contratação, uma vez que 
La Liga vai até o dia 24 de maio. 

Ancelotti deve chegar ao Bra-
sil no dia 26 de maio e já atuar 
na convocação da seleção para 
as eliminatórias contra Equador 
e Paraguai. 

Stein defende liderança na Série Ouro
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São Paulo – Barcelona e Inter de 
Milão iniciam a disputa por uma 
das vagas na final da Champions 
League nesta quarta-feira (30). 
O jogo de ida da semifinal está 
marcado para as 16h (de Bra-
sília), no Estádio Olímpico, em 
Barcelona, na Espanha. O duelo 

entre espanhóis e italianos vai se 
repetir pela 7ª edição diferente 
de Liga dos Campeões. A partida 
mais marcante também foi em 
uma semifinal, na temporada 
2009/10, quando a Inter de José 
Mourinho surpreendeu e eliminou 
o Barcelona de Pep Guardiola.

No Barcelona, o técnico Hansi 
Flick deve repetir a formação con-
quistou a Copa do Rei no último 
sábado. Já a Inter chega pressio-
nada por estar com uma sequên-
cia de três derrotas, perdendo a 
liderança do Italiano e a semifinal 
da Copa da Itália para o Milan. 

São Paulo – Três dos grandes 
do futebol brasileiro estarão 
atuando fora de casa na rodada 
desta quarta-feira da Copa do 
Brasil. Palmeiras e Grêmio jogam 
no nordeste contra Ceará e CSA, 
respectivamente, enquanto 
o Corinthians tem uma via-
gem mais curta para pegar o 
Novorizontino.

A partir das 19h30, o Verdão 
tenta abrir vantagem e se recu-
perar do tropeço que teve no Bra-
sileirão. Mayke, Murilo e Raphael 
Veiga, em transição física entre a 

parte técnica e física após lesões, 
trabalharam com o grupo na 
última sessão de treino e pode 
estar à disposição de Abel Fer-
reira. Uma possível escalação 
tem: Weverton; Giay, Gustavo 
Gómez, Benedetti (Bruno Fuchs) 
e Piquerez; Emiliano Martínez 
(Aníbal Moreno), Richard Ríos 
(Lucas Evangelista) e Felipe 
Anderson; Estêvão, Facundo Tor-
res e Flaco López (Vitor Roque).

Já o Grêmio deve ter várias 
alterações entre os jogadores 
que jogaram no fim de semana. 

Mano Menezes considera a par-
tida difícil, mas deve poupar 
alguns titulares. Ontem, o trico-
lor anunciou o retorno de Feli-
pão para ser o coordenador de 
futebol do time. 

Apresentado oficialmente 
ontem, Dorival  Junior já 
comanda treinos no Corinthians 
desde segunda-feira, após a 
goleada para o Flamengo. Ape-
sar do rendimento ruim nos últi-
mos jogos, o técnico fará sua 
estreia mantendo a base dei-
xada por Ramón Diaz. 

Curitiba – Os atacantes Iago 
Teles, do Londrina, e Matheus 
Moraes, do Maringá, recebe-
ram, no último sábado (26), os 
prêmios de artilheiro do Para-
naense dos Clássicos 2025. O 
secretário geral da Federação 
Paranaense de Futebol (FPF), 
Robson Seerig, entregou as 
honrarias antes do início da par-
tida entre Londrina e Maringá, 
no estádio do Café, em duelo 
válido pela Série C do Campeo-
nato Brasileiro.

A dupla terminou o campeo-
nato com oito gols marcados e 

Champions tem clássico na semifinal

 Grandes fora de casa na Copa do Brasil

dividiu a artilharia. No início de 
abril, ambos já haviam rece-
bido os outros prêmios durante 
a cerimônia de encerramento do 
Paranaense dos Clássicos, em 

Curitiba, e, no Clássico do Café, 
Iago Teles recebeu o troféu de 
artilheiro que faltava, enquanto 
Matheus Moraes ganhou a placa 
comemorativa pelo feito. 

Federação premia artilheiros do Paranaense

Toledo confirmado 
na Copa do Brasil

CBF aguarda Real para 
anunciar Ancelotti

Stein joga em casa para tentar manter a liderança do Estadual
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Palavras cruzadas

Solução anterior

Mensagem do Dia

Horóscopo do dia
ÁRIES  21/3 a 20/4
Sua habilidade para se expressar e se entender com 
as pessoas segue em alta. À tarde, fica mais fácil 
usar o diálogo para atingir seus objetivos. Vênus 
entra em seu signo à tarde e promete destacar seu 
lado mais diplomático, além de enviar good vibes 
para as finanças. Você e o seu amor vão se entender 
melhor e podem conversar sobre qualquer coisa.
COR: AMARELO PALPITE: “54, 34, 25”

TOURO  21/4 a 205
Ligue suas antenas porque devem surgir boas novas 
envolvendo dinheiro nesta quarta, especialmente à 
tarde. Mas será preciso manter os pés no chão ao 
lidar com dinheiro, porque Vênus passa a infernizar 
seu signo à tarde. A vida amorosa talvez não traga 
tantas novidades, mas vale investir na sintonia com 
quem ama.
COR: PRETO PALPITE: “05, 31, 58”

GÊMEOS  21/5 a 20/6
Você segue com muita habilidade para se comuni-
car, então coloque isso em prática no serviço. Fica 
mais fácil encontrar o apoio de pessoas criativas 
que estarão dispostas a apoiar e investir em suas 
ideias. Vênus entra em Áries à tarde e reforça seu 
lado sonhador. Bom humor e harmonia marcam os 
momentos a dois.
COR: BRANCO PALPITE: “02, 34, 20”

CÂNCER 21/6 a 21/7
Seu sexto sentido segue em alta nesta quarta e você 
pode usar isso para encontrar novas maneiras de 
ganhar dinheiro. E com Vênus turbinando a vida pro-
fissional e social a partir de hoje, você conta com 
ótimas energias para desenvolver projetos nestas 
áreas. No amor, mostre a sua sensualidade e faça 
planos para o futuro a dois.
COR: MAGENTA PALPITE: “46, 34, 27”

LEÃO 22/7 a 22/8
Nesta quarta, seu lado sonhador estará a mil por 
hora e fica mais fácil colocar em prática grandes 
projetos que ainda estavam só no plano das ideias. 
No trabalho, você pode usar toda a sua habilidade 
para convencer os outros a embarcarem em seus 
planos. Vênus, que entra em Áries à tarde, também 
anima o contato com pessoas queridas que estão 
longe. A vida a dois fica mais leve a partir de agora.
COR: LILÁS PALPITE: “51, 23, 60”

VIRGEM 23/8 a 22/9
A vida profissional será o grande destaque desta 
quarta e as estrelas avisam que devem pintar novida-
des positivas. Aproveite para focar em contatos impor-
tantes, especialmente se envolver dinheiro ou futuros 
negócios. A entrada de Vênus em Áries nesta tarde 
favorece mudanças, inclusive em assuntos envolvendo 
as finanças. A sua sensualidade tem tudo para crescer 
e será difícil o par resistir ao seu jeito mais envolvente.
COR: BEGE PALPITE: “14, 23, 44”

LIBRA  23/9 a 22/10
As estrelas enviam ótimas energias para os estudos 
nesta quarta e fica mais fácil aprender sobre os mais 
variados assuntos. Mas será preciso manter a con-
centração nas tarefas e não se distrair pelo caminho 
se quiser colecionar conquistas hoje. À tarde, Vênus 
desembarca em Áries e protege os relacionamen-
tos, seja na vida pessoal, profissional ou amorosa.
COR: AMARELO PALPITE: “51, 50, 33”

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11
As mudanças seguem em alta nesta quarta e você 
pode aproveitar as energias positivas para encerrar 
um ciclo. No trabalho, sua dedicação ajuda a colocar 
fim em tudo o que estava pendente. E com Vênus bri-
lhando em Áries nesta tarde, você vai contar com good 
vibes pra mergulhar no serviço e mostrar seu lado res-
ponsável. Há sinal de muita química com quem ama.
COR: PINK PALPITE: “23, 33, 22”

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12
Lua e Júpiter trocam likes hoje e sinalizam que os 
relacionamentos estão protegidos nesta quarta. Se 
quiser tirar proveito disso no trabalho, vale trocar 
ideias com os colegas, iniciar projetos em equipe 
ou dar o primeiro passo para estabelecer um diá-
logo com pessoas próximas. Você e o par devem se 
entender às mil maravilhas agora.
COR: VERMELHO PALPITE: “36, 19, 43”

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1
A saúde e o trabalho podem ocupar a maior parte 
da sua atenção nesta quarta e talvez sobre pouco 
tempo pra se divertir. Vênus se muda para Áries 
nesta tarde e promete ótimas energias na convivên-
cia com a família a partir de agora. Seu lado protetor 
dá as cartas no romance.
COR: AZULES-VERDEADO PALPITE: “05, 04, 58”

AQUÁRIO 21/1 a 19/2
A Lua segue em seu paraíso astral e une forças com 
Júpiter à tarde, enviando uma dose extra de sorte 
para você. Um astral mais descontraído ajuda a se 
relacionar melhor com as pessoas, seja na vida pes-
soal ou profissional. Seu charme estará no auge e 
tem tudo para movimentar as coisas na conquista. 
Declaração de amor e altas doses de romantismo 
animam a vida a dois.
COR: CINZA PALPITE: “02, 45, 54”

PEIXES 20/2 a 20/3
Nesta quarta, a Lua segue enviando boas energias 
para a sua vida familiar. Quem trabalha em home 
office ou com serviços e produtos para o lar pode 
dar aquele gás nas tarefas, especialmente as mais 
rotineiras. Mas é a entrada de Vênus em Áries 
à tarde que turbina a sua vida financeira a partir 
de agora e sinaliza uma fase mais tranquila nesta 
área. Programinha caseiro com o par pode se tornar 
mais gostoso do que imaginava, mas não exagere 
na possessividade.
COR: AZUL-CLARO PALPITE: “20, 11, 47”
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3/hit — one. 4/dote. 5/ímola — tenro. 9/estaleiro — pressupor.
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Crescente
04/05 - 10h51

Maringá
Londrina

PREVISÃO DO TEMPO
Quarta 30/4/2025

Sol Paranaguá
max 22
min 17

Cascavel
max 22
min 11

Foz do Iguaçu
max 24
min 13

max 23
min 14

Curitiba
max 21
min 12

FASES 
DA LUA

Quinta 1º/5/2025

Sexta 2/5/2025

Sol

Nova
27/04 - 16h31

Minguante
20/05 -09h00

Cheia
12/05 - 13h55

Sol

max 24
min 14
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Dia de Sorte

MÊS DA SORTE: 00 02 03 09 06 00 00

Super Sete concurso: 686

1 2 3 4 5 6 7

JULHO

01 06 15 16 19 21 25

Mega Sena
03 05 06 07 09 10 11 12

14 15 17 21 22 24 25concurso: 2857Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina
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TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio
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 05 09 14 16 34 50

concurso: 2800

concurso: 2237

14 16 19 37 40 48

concurso: 5960

Quina

Federal

Dupla sena

Timemania

TIME DO ♥

concurso: 2763Lotomania

24668
54231
34530
37442
59138

12 28 47 55 60 77 79
AVAÍ-SC

06 13 62 72 77
concurso: 6717

02 18 28 38 41 50 

06 12 14 24 31 42 45 52 57 59 
60 61 62 63 67 81 83 85 91 97

Loterias concurso: 3379Lotofácil

concurso: 1058

Suportem-se uns aos outros e perdoem-se mutuamente, 
caso alguém tenha motivo de queixa contra outra pessoa. 

Assim como o Senhor perdoou vocês, perdoem também uns 
aos outros. Acima de tudo isto, porém, esteja o amor, que é 
o vínculo da perfeição. Que a paz de Cristo seja o árbitro no 

coração de vocês, pois foi para essa paz que vocês foram cha-
mados em um só corpo. E sejam agradecidos.   

COLOSSENSES 3:13-15
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CECM Concessões S.A.
CNPJ/MF nº 02.221.155/0001-83 - NIRE 41.300.015.767
ATA DE ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA

Data, Horário e Local: Em 16/04/2025, às 12h, na sede social da CECM Concessões S.A., localizada em Cascavel/PR, 
na Rua Paraguai, nº 605, Alto Alegre, CEP 85805-017. Convocação e Presença: Dispensada, nos termos do §4º, do 
artigo 124, da Lei nº 6.404/76, conforme alterada. Publicações: Relatório da administração, demonstrações 
�nanceiras e demonstrações contábeis acompanhadas do Parecer dos Auditores Independentes relativos ao 
exercício social encerrado em 31/12/2024, publicados no jornal “O Paraná”, na edição do dia 19/03/2025, dispensada 
a publicação dos anúncios de que trata o caput do artigo 133 da Lei 6.404, tendo em vista o disposto no parágrafo 
quinto do referido artigo. Mesa: Presidente: Marcello Guidotti; e Secretário: Eduardo Augusto Alckmin Jacob. 
Ordem do Dia: Deliberar sobre: (i) o exame e aprovação das contas da administração, do relatório da administração, 
do balanço patrimonial da Companhia e demais demonstrações �nanceiras referentes ao exercício social encerrado 
em 31/12/2024; (ii) a destinação do prejuízo líquido da Companhia referente ao exercício social encerrado em 
31/12/2024; (iii) a reeleição dos atuais membros do conselho de administração da Companhia para o próximo 
mandato; e (iv) a remuneração global dos administradores para o exercício social de 2025. Deliberações: Após 
exame e discussão das matérias e documentos, por unanimidade de votos e sem quaisquer ressalvas, a Assembleia 
Geral Ordinária aprovou: (i): as contas da administração, do relatório da administração, do balanço patrimonial da 
Companhia e demais demonstrações �nanceiras referentes ao exercício social encerrado em 31/12/2024. (ii): a 
destinação do prejuízo líquido apurado no exercício social encerrado em 31/12/2024, no valor de R$ 523.381,24, 
somado ao prejuízo acumulado até o exercício de 2023, no valor de R$  2.514.811,57, totalizando o montante de R$ 
3.038.192,81, será registrado na conta de “Prejuízos Acumulados”, para posterior compensação com lucros futuros, 
não havendo, portanto, distribuição de dividendos ao acionista. (iii): a reeleição dos atuais membros do Conselho 
de Administração, para o próximo mandato, de modo que a composição consolidada do Conselho de Administração 
da Companhia será o seguinte: (a) MARCELLO GUIDOTTI, (b) ROBERTO BORGES PAIVA, e (c) RODRIGO JOSÉ DE 
PONTES SEABRA MONTEIRO SALLES, como membros efetivos do Conselho de Administração da Companhia. Os 
conselheiros tomarão posses dos cargos para os quais foram eleitos, em até 30 dias contados da data da deliberação, 
mediante assinatura do termo de posse lavrado no livro de atas do conselho de administração, arquivado na sede 
da Companhia, na forma da legislação aplicável e observada a declaração, para todos os �ns de direito, de não estar 
incurso em nenhum dos crimes previstos na Lei, que possa impedi-lo de exercer atividade mercantil.(iv): que, para 
o ano de 2025, não haja remuneração global dos administradores, até a próxima AGO destinada a apreciar as 
demonstrações �nanceiras relativas ao exercício social a ser encerrado em 31/12/2025. O acionista autorizou os 
diretores e/ou representantes da companhia a tomarem todas e quaisquer providências para formalizar as 
deliberações acima. Encerramento: Nada mais havendo a tratar, o Presidente determinou que fosse lavrada a 
presente ata, a qual foi lida, aprovada e assinada pelos presentes. Cascavel, 16/04/2025. Acionista: Ecorodovias 
Concessões e Serviços S.A. (por Eduardo Augusto Alckmin Jacob e Hugo Rafael Mitz). Mesa: Eduardo Augusto 
Alckmin Jacob - Secretário. JUCEPAR - Certi�co o registro em 24/04/2025 sob o nº 20251916219. Protocolo 
251916219 de 23/04/2025. Leandro Marcos Raysel Biscaia - Secretário Geral.

E se fosse possível aprimorar 
aquele que já é o melhor? A Volvo 
conseguiu cumprir essa difícil mis-
são com a nova XC90, que atualiza 
o mais alto patamar de luxo da 
marca sueca.

A XC90 é um ícone da Volvo 
Cars, e graças a uma ampla gama 
de atualizações de tecnologia e 
design ao redor de todo o veículo, 
o premiado e mais vendido SUV 
híbrido topo de linha está, agora, 
melhor do que nunca. Mantendo 
o requinte, conforto e segurança 
com capacidade para até sete 
passageiros.

Com início da produção esti-
mada ainda para o final de 2024, 
em Torslanda (Suécia), o modelo 
de sete lugares é um dos carros 
mais seguros nas estradas. Além 
do mais, é referência de conforto 
no segmento premium e, na versão 
híbrida plug-in, pode até mesmo 
rodar como um carro totalmente 
elétrico, oferecendo 47 km de 
autonomia totalmente elétrica 
com uma única carga, segundo 
dados oficiais do Inmetro.

Isso significa que muitos moto-
ristas poderão fazer suas viagens 
diárias com zero emissões de 
poluentes. Na verdade, informa-
ções atuais da Volvo  mostram que 

Segurança 
Como todos os modelos da 

Volvo, a XC90 é um dos carros 
mais seguros à disposição no mer-
cado. Equipado com uma estrutura 
de segurança avançada, junto com 
um abrangente conjunto de recur-
sos de segurança ativa para auxi-
liar o motorista, seus familiares, e 
até mesmo terceiros na estrada, 
em segurança. Usando radar e 
uma câmera frontal, a XC90 pode 
detectar se você desviou para a 
pista oposta e guiá-lo de volta 
para a sua faixa com segurança, 
evitando o risco de colisão, aju-
dando a evitar que o cliente saia 
acidentalmente da estrada. Como 
se não bastasse, pode usar freios 
e direção para ajudar a evitar coli-
sões com outros veículos, pedes-
tres, ciclistas e grandes animais, 
como o alce, típico nas vias sue-
cas, país de origem da Volvo. 

Volvo apresenta a melhor
XC90 de todos os tempos

cerca de metade (48%) da distân-
cia percorrida pelos mais recentes 
carros híbridos plug-in da marca 
é feita usando energia puramente 
elétrica.

E a XC90 tem mais potên-
cia quando você precisa – para 
viagens mais longas, o sistema 
híbrido é combinado com um efi-
ciente motor a gasolina para esten-
der sua autonomia em torno de 
550 km. Você também pode optar 
pela potência combinada total de 
gasolina e eletricidade para uma 
tração integral constante ou para 
condução o�-road.

Um novo design exterior, mais 
contemporâneo, reforça o visual 
confiante da XC90, refletindo  a 
transição contínua da Volvo para 
a eletrificação total e já traz ele-
mentos dos mais novos Volvos 
totalmente elétricos.

A maior novidade, talvez, 
esteja no interior da XC90. Uma 
cabine renovada melhora a pra-
ticidade e traz a mais recente 
experiência de bordo, a mesma 
que já é oferecida nos novos elé-
tricos EX90 e EX30. Uma tela cen-
tral maior com maior resolução 
melhora a experiência do usuário e 
abre um mundo de novos recursos, 
aplicativos e, claro, atualizações 

regulares de software remota-
mente (over-the-air).

“A nova XC90 exala confiança, 
e por que não exalaria? Nosso 
modelo híbrido de ponta tem sido 
um dos nossos best-sellers por 
anos e continua a ser o favorito de 
muitos clientes”, diz Jim Rowan, 
CEO da Volvo Cars.

“Quer você busque conforto, 
espaço, luxo, versatilidade ou efi-
ciência híbrida, a XC90 entrega 
em todos os aspectos. Juntos, a 
XC90 e seu irmão totalmente elé-
trico EX90 oferecem aos clientes as 
opções que melhor se adequam a 
eles e nos equipam com um portfó-
lio equilibrado à medida que con-
tinuamos nossa transição para a 
eletrificação total”, complementa 
o executivo. Para Marcelo Godoy, 
presidente da Volvo Car Brasil, a 
nova XC90 é mais uma opção para 
o cliente que deseja migrar para 
um veículo eletrificado.

“A Volvo acredita no futuro 
elétrico e a nova XC90 é mais uma 
prova disso. Temos a confiança de 
que precisamos atender aos nos-
sos clientes da melhor forma pos-
sível e, com isso em mente, vamos 
oferecer produtos híbridos, como a 
XC90, e o EX90, totalmente elétrico, 
para aqueles que já estiverem con-
fortáveis em abraçar o universo 
dos veículos sem motor a com-
bustão. Como diz o velho ditado: 
‘o cliente tem sempre razão’ e esta-
mos prontos para entregar o que 
cada um desejar”, reflete Godoy. A 

nova XC90 tem chegada prevista 
ao mercado brasileiro no primeiro 
trimestre do ano que vem, com 
valor competitivo para a categoria 
de SUVs grandes, com sete lugares.

PORTFÓLIO
Junto com a nova linha de car-

ros totalmente elétricos da Volvo, 
a XC90 T8 híbrida plug-in conti-
nua sendo muito lembrada pelos 
clientes, além de se tratar de um 
carro importante para a marca em 
termos de vendas. Junto com os 
modelos totalmente elétricos, car-
ros híbridos plug-in como a XC90 e 
seus irmãos formam um portfólio 

de produtos global empolgante 
e equilibrado para a Volvo Cars, 
proporcionando uma ponte 
sólida para um futuro totalmente 
eletrificado.

Esse equilíbrio entre total-
mente elétricos e híbridos plug-in 
compõe o mix ideal para o portfó-
lio no mercado atual, visto que o 
segmento de modelos premium 
totalmente elétricos segue em 
franca ascensão.  
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Cascavel – Quem é MEI em Cas-
cavel ou região poderá garantir 
presença no Espaço Compre 
do Pequeno, iniciativa da Feira 
do Empreendedor Sebrae, que 
acontece de 5 a 7 de junho no 
Centro de Convenções e Eventos 
Pedro Luiz Boaretto. O espaço é 
dedicado exclusivamente para 
que microempreendedores indi-
viduais possam expor e vender 
produtos em um dos maiores 
eventos de empreendedorismo 
do Paraná. As inscrições vão até 
10 de maio e podem ser feitas no 
site do Sebrae. 

Emerson Durso, consultor 
Sebrae/PR, ressalta a impor-
tância do espaço. “O Compre 
do Pequeno é totalmente vol-
tado ao MEI, que terá a chance 
de comercializar seus produtos 
em um ambiente de alta visibili-
dade, com público estimado em 
5.000 visitantes durante a Feira. 
Mais do que impulsionar as ven-
das, é uma oportunidade estra-
tégica para ampliar a divulga-
ção da marca, conquistar novos 
clientes e fortalecer a presença 
no mercado regional”, projeta.

Além disso, participar da 
Feira permite aos microem-
preendedores se conectar com 

outros expositores, fornece-
dores e potenciais parceiros 
de negócios, abrindo portas 
para networking e parcerias 
futuras. “Além disso, o evento 
oferece conteúdos, palestras e 
orientações voltados ao desen-
volvimento do negócio. É um 
ambiente propício para apren-
dizado e crescimento profissio-
nal.”, analisa Durso.

ESPAÇO
Para a edição em Casca-

vel, serão selecionados 10 
microempreendedores indivi-
duais, por ordem de inscrição e 
critérios disponíveis no edital. 
Serão priorizados os setores 
de: tecidos, vestuário e calça-
dos; artigos de perfumaria e 
cosméticos; artigos de uso pes-
soal e doméstico; artesanato; 
bebidas não alcóolicas; perso-
nalização de produtos; geleias, 
conservas e frutas ressecadas 
e outros alimentos que não 
necessitem de refrigeração; 
saúde e bem-estar, fitoterápi-
cos e naturais.

Brigida Reikdal é microem-
preendedora. Ela atua no setor 
de confecção de coleiras com 
identificação para pets e viu na 

Palestras magnas
05/06 – Carla Sarni: Empresária e fundadora do Grupo Salus, 
que faturou R$ 1 bilhão em 2023 e possui mais de 800 fran-
quias no Brasil. Eleita uma das Mulheres de Sucesso de 2024. 

06/06 – João Branco: Eleito o profissional de marketing mais 
admirado do Brasil e um dos top 10 CMOs pela Forbes. Foi res-
ponsável por transformar o McDonald’s em “Méqui” e alcançar 
recordes históricos. 

07/06 – Thiago Concer: Empresário e especialista em ven-
das, autor de best-sellers e líder do Movimento Orgulho de 
Ser Vendedor (OSV).  

Microempreendedores terão área dedicada 
na Feira do Empreendedor, em Cascavel
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Feira a oportunidade de refor-
çar a própria marca e ainda 
apresentar seus produtos para 
um grande público. Ela esteve 
na edição de 2024, em Curitiba.

“Minha experiência na Feira 
do Empreendedor foi incrível. 
Da organização, o aprendizado, 
até o acolhimento dos visitan-
tes. Participar de um evento 
deste porte, ao mesmo tempo 
que nos dá uma noção da nossa 
capacidade, nos posiciona em 
um ambiente responsável, com 
estudo de mercado, planeja-
mento e conhecimento prévio.”

ATRAÇÕES
Durante os três dias de 

evento, expositores e visitantes 

vão encontrar um ecossistema 
completo, com oficinas, roda-
das de negócios, atendimen-
tos personalizados e muito 

networking. 

CASCAVEL
Promovida pelo Sebrae/PR, 

a Feira é um dos maiores even-
tos de incentivo aos pequenos 
negócios no Estado. Gratuita, 
oferece palestras, oficinas, 
exposições e orientações téc-
nicas, conectando empreen-
dedores a oportunidades de 
capacitação, inovação e net-
working. A iniciativa busca for-
talecer o ecossistema empreen-
dedor regional e impulsionar o 
desenvolvimento econômico 
do Oeste, com impacto em todo 
o Paraná. 
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Cascavel – Durante o Agrishow, 
uma das maiores feiras agro-
pecuárias do País realizada em 
Ribeirão Preto, interior de São 
Paulo, a FPA (Frente Parlamen-
tar Agropecuária) da Câmara dos 
Deputados sinalizou que irá enca-
minhar ao governo federal uma 
proposta para um Plano Safra 
2025/26 robusto, da ordem de R$ 
599 bilhões. A bancada ruralista 
vai aproveitar também para rei-
vindicar um aumento dos recur-
sos do Programa de Seguro Rural, 
para R$ 6 bilhões.

O Plano Safra 2025/26 deverá 
ser anunciado até o fim de junho. 
Na avaliação do presidente da 
FPA, o deputado federal Pedro 
Lupion, é somente investindo na 
produção de alimentos do Brasil 
que será possível reduzir os pre-
ços dos alimentos. “A inflação de 
alimentos que não para de cres-
cer é uma ameaça real para a 
estabilidade econômica do Brasil. 
Medidas como crédito acessível e 
contínuo, seguro rural robusto e 
desburocratizado são chaves para 
a resolução do problema estrutu-
ral”. Lupion ainda continua: para 
ele, o preço dos alimentos “se faz 
planejando a safra”. Segundo ele, 
o Programa de Seguro Rural deve 
ser inserido na lista de obrigações 
do governo federal, por se tratar 
de uma política de estado. 

A proposta da FPA prevê um 
volume total de R$ 599 bilhões 
para o Plano Safra, somando 
recursos públicos, privados e 
compulsórios. 

SEGURO RURAL
Além da subvenção aos juros, o 

grupo sugere um aporte adicional 
de R$ 5,99 bilhões — equivalente 
a 1% do total — para subsidiar o 
Programa de Seguro Rural (PSR). 
Uma das preocupações da FPA, 
destacada na proposta, é a taxa 
de juros. “O crescimento da Selic 
vai nos impor uma maior neces-
sidade de recursos para equali-
zação”, disse o deputado federal 
Arnaldo Jardim (Cidadania). O 
valor proposto pela FPA, segundo 
o deputado é uma “necessidade 
de atualização que leva em cota 
a taxa Selic atual e projeções do 
mercado com a expectativa de 
que ela atinja os 15%”.

No entendimento da ex-mi-
nistra da Agricultura e senadora 
Tereza Cristina, é preciso um plano 
plurianual para o agro, como 
forma de dar previsibilidade ao 
produtor e acabar com a angús-
tia anual por crédito e seguro. 
“O orçamento ainda está muito 
abaixo do que o setor merece”.

No domingo, durante a aber-
tura oficial da Agrishow, o vice-
-presidente Geraldo Alckmin 
afirmou que se empenhará em 
aprovar um Plano Safra ‘robusto’. 
Ele não citou valores, mas refor-
çou que o plano de financia-
mento da agropecuária nacio-
nal está sendo construído de 
acordo com o tamanho da safra 
brasileira.

O atraso na aprovação do 
Orçamento de 2025 e a necessi-
dade de equalizar as linhas de 
crédito por causa do aumento 
da Selic levaram ao bloqueio 
de novas contratações do Plano 
Safra 2024-2025. O governo pre-
cisou editar medidas provisórias 

para manter o fomento do setor 
agrícola.

INTERLOCUÇÃO
A proposta da FPA referente ao 

Plano Safra 2025/26 será encami-
nhada nos próximos dias. Con-
forme Lupion, o vice-presidente 
Geraldo Alckmin tem sido um 
importante interlocutor com o 
Executivo. “Está sendo uma boa 
ponte com o governo”.

Na semana passada, a CNA 
(Confederação da Agricultura e 
Pecuária do Brasil) divulgou a 
sua proposta para o governo, de 
R$ 594 bilhões e R$ 4 bilhões para 
o Programa de Seguro Rural.

O documento foi entregue 
pelo diretor técnico da CNA, 
Bruno Lucchi, ao secretário de 
Política Agrícola do Mapa, Gui-
lherme Campos. Clique aqui para 
acessar o material.

O material com as propostas 
foi construído em conjunto com 
as Federações de agricultura e 
pecuária dos Estados, sindicatos 
rurais, produtores e entidades 
setoriais, em encontros realiza-
dos nas regiões Norte, Nordeste, 
Sul, Sudeste, Centro-Oeste e no 
Matopiba (Maranhão, Tocantins, 
Piauí e Bahia).

PONTOS PRIORITÁRIOS
No documento, a CNA des-

taca dez pontos considera-
dos prioritários para o próximo 
Plano Safra, focados na moder-
nização e aumento de recursos 
para o seguro rural, melhoria do 
ambiente de negócios, altera-
ção dos limites de renda bruta 
agropecuária de programas de 

Aumento nas taxas de juros
O novo Plano Safra, para o ciclo agrícola 2025/26, terá aumento nas 

taxas de juros da maioria das linhas de crédito rural. A avaliação é de Carlos 
Aguiar, diretor de Agronegócios do Santander. “Diria que, em linhas gerais, 
que qualquer um pode tomar, deve haver aumento de taxa sim. Aumento 
de até 1,5 ponto percentual”, afirmou o executivo, em conversa com jor-
nalistas na Agrishow.

Segundo Aguiar, que afirmou ter participado de reuniões sobre o tema, 
na última semana, em Brasília (DF), a elevação dos juros deve atingir 
principalmente os programas voltados para médios e grandes produto-
res. Microcrédito ou Pronaf, voltado à agricultura familiar, tendem a sofrer 
menor impacto.

A elevação dos juros, ainda que moderada, tem relação direta com o 
atual cenário macroeconômico e com o orçamento público. “O aumento dos 
juros melhora o orçamento do governo. Porque quanto mais [alta a taxa], é 
menos equalização”, explicou Aguiar.

Para o executivo, o maior desafio do crédito rural hoje é justamente 
o nível elevado da taxa de juros. Com a Selic ainda em patamar alto, o 
ambiente não é considerado ideal para novos endividamentos no campo. 
“Não acho que é o momento, com a Selic que estamos, para se endividar. 
É hora de ficar bonzinho e olhar como vou diminuir meu endividamento”, 
avaliou.

Aguiar destacou que o setor vive uma “ressaca” de endividamento, em 
parte causada por um descompasso entre os custos de produção e a renda 
dos produtores. “Apesar de uma pequena queda nos custos, não voltamos 
ao patamar pré-pandemia. E começaram a vencer as parcelas dos financia-
mentos. O juro que era de 2,5% chega hoje a 15%”, disse.

W END ER S O N AR AÚ J O / T R I L U X / C NA

Plano Safra 2025/26: Bancada
do agro propõe R$ 599 bilhões

financiamento e eliminação de 
entraves regulatórios.

Durante o encontro, o secre-
tário Guilherme Campos desta-
cou a responsabilidade da CNA, 
como principal entidade do setor, 
em mais uma vez apresentar ao 
ministério as demandas dos pro-
dutores e que serão levadas em 
consideração para a construção 
do Plano Safra.

“Precisamos construir juntos 
o Plano Safra diante de todas 
as dificuldades que teremos ao 
longo do ano, principalmente em 

relação às taxas de juros, para 
que possamos levar ao produtor 
a melhor proposta possível para 
esse cenário”, disse.

O diretor técnico da CNA, 
Bruno Lucchi, afirmou que o cená-
rio econômico atual do país e o 
contexto geopolítico são desafia-
dores e devem impactar os custos 
de produção da atividade.

“Esperamos um Plano Safra 
robusto para ajudar o p rodutor 
a continuar produzindo e garan-
tindo a segurança alimentar do 
Brasil”, concluiu. 
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Soja: R$ 115,00 
Milho: R$ 58,00 
Trigo: R$ 82,00 
Feijão Carioca: AUS 
Feijão Preto: AUS 
Boi em pé: R$ 325 
Vaca em pé: R$ 287 
Suíno em pé não integrado: FORA 
Suíno vivo R$ 8,24 (PR) 
Leite: R$ 2,83 (Litro/Fevereiro) 
Tilápia: R$ 7,43 kg (Oeste do PR) 
Frango congelado: R$ 10,30 
Pinto de corte: R$ 3,00 
Pinto de postura: R$ 6,80 
Ovo médio (30 dz) - tipo 3: FORA 
Ovino em março (kg/vivo/cordeiro) R$ 13,53 
Dólar: R$ 5,62 
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 O Governo do Estado, por meio dos 
19 viveiros florestais do Instituto Água 
e Terra (IAT), distribuiu 549 mil mudas 
de espécies nativas do Paraná no 1º 
trimestre de 2025, um aumento de 
31,3% em relação ao mesmo período 
do ano anterior (418 mil). O montante 
equivale a uma área de 500 hectares 
de restauração ambiental (500 campos 
de futebol). O levantamento divulgado 
nesta terça-feira (29) foi elaborado pela 
gerência de Restauração Ambiental do 
IAT, autarquia vinculada à Secretaria de 
Estado do Desenvolvimento Sustentá-
vel (Sedest).

O escritório regional de Curitiba, 
responsável pela Região Metropolitana 
da Capital, liderou a produção, viabili-
zando o plantio de 57 hectares – 63,9 
mil mudas distribuídas. Outros viveiros 
que se destacaram foram os de Guara-
puava, com 58.218 mudas, e Pitanga, 
com 56.164, ambos na área central do 
Estado; Ivaiporã, no Vale do Ivaí, com 
51.727; Francisco Beltrão, no Sudoeste, 
com 38.407; e Toledo, no Oeste, com 
37.830.

Chefe da Divisão de Produção de 
mudas nativas do IAT, o engenheiro 
florestal Alexandre Mastella atribuiu o 
aumento na distribuição de mudas às 
ações de recuperação de áreas degra-
dadas e à grande participação de esco-
las em campanhas de plantio, como 
no Dia Mundial da Água, celebrado em 
março, em ação fomentada pelo pro-
grama Paraná Mais Verde.

“Foram mais de 8 mil mudas plan-
tadas e cerca de 2.600 pessoas envol-
vidas nos plantios, em uma parceria 
com todos os escritórios regionais do 
Instituto”, explicou ele, destacando 
que apenas na data comemorativa 
do Dia da Água foram restaurados 264 

O Paraná é o segundo maior produ-
tor de leite do Brasil. São produzidos, 
em média, 13 milhões de litros por dia, 
dos quais 6 milhões são direcionados 
à fabricação de queijos de vários tipos. 
Além da força econômica da atividade, 
o leite tem um papel econômico e social 
importante, uma vez que está presente 
nos 399 municípios do Estado.

As inscrições para a 2ª edição do 
Prêmio Queijos do Paraná e o Concurso 
Excelência em Muçarela – Edição Pizza, 
terminam na quinta-feira. As duas com-
petições promovidas pelo Sistema 
FAEP que elegem os melhores produ-
tos lácteos do Paraná são voltadas para 
queijarias artesanais e indústrias. 

Depois do sucesso da primeira edi-
ção, em 2023, o Prêmio Queijos do 
Paraná retorna com 21 categorias, entre 
queijos produzidos a partir de leite de 
vaca, cabra, ovelha ou búfala, além de 
especialidades queijeiras e criações, 
como queijos com doces, ervas e café. 
Já o Concurso Excelência em Muçarela 
– Edição Pizza vai eleger as muçarelas 
mais adequadas para esta finalidade 
gastronômica.

“Esses concursos são ótimas opor-
tunidades para os nossos produtores e 
indústrias apresentarem seus produtos 
à população do Paraná, do Brasil e até 
mesmo do mundo. Afinal, as premia-
ções funcionam como vitrines para os 

Paraná produz 13 milhões de litros de leite por dia

queijos de qualidade produzidos no 
nosso Estado”, destaca Ágide Eduardo 
Meneguette, presidente interino do Sis-
tema FAEP. “Tivemos a preocupação 
de formar os jurados destes prêmios a 
partir de treinamentos de degustação 
e avaliação. Isso reforça a credibilidade 
das premiações, comprovando que os 
queijos paranaenses são de qualidade”, 
reforça o dirigente.

Além de premiar os melhores pro-
dutos lácteos, o Prêmio Queijos do 
Paraná ajuda a melhorar a qualidade 
da produção paranaense, uma vez que 
cada participante recebe uma ficha téc-
nica do seu produto concorrente, com 
indicações dos pontos que podem ser 
melhorados.

O Prêmio Queijos do Paraná é 

realizado por um comitê gestor for-
mado pelo Sistema FAEP, Sebrae/PR, 
Instituto de Desenvolvimento Rural do 
Paraná (IDR-Paraná), Sindileite e Sis-
tema Fecomércio-PR.

As cerimônias de premiação dos 
dois concursos estão marcadas para 
os dias 29 e 30 de maio deste ano no 

F AEP

Museu Oscar Niemeyer (MON), em Curi-
tiba. A programação do primeiro dia 
inclui palestras técnicas, minicursos e 
a premiação do Concurso Excelência 
em Muçarela. No segundo dia ocorre 
a programação técnica e a premiação 
dos vencedores na 2ª edição do Prêmio 
Queijos do Paraná. 

Paraná distribuiu mais de meio bilhão
de mudas nativas no primeiro trimestre

hectares.
“A distribuição das mudas é essen-

cial para diversas atividades, como 
restauração de Áreas de Preservação 
Permanente, de áreas de Reserva Legal 
e adequação ambiental de imóveis 
rurais”, acrescentou Mastella.

PARANÁ MAIS VERDE
O programa incentiva o plantio de 

mudas de espécies nativas do Paraná 
como forma de aliar o desenvolvimento 
ambiental, econômico e social, bem 
como incentivar a população a plantar 
árvores, seja em área urbana ou rural, 
para colaborar no equilíbrio do clima. 
As mudas são plantadas em áreas que 
precisam ser recuperadas ou melhor 
arborizadas.

São seis linhas de ação: Revitaliza 
Viveiros, Viveiros Socioambientais, 
Incentivo a Espécies Ameaçadas de 
Extinção, Datas comemorativas, Par-
ques Urbanos e Poliniza Paraná.
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 Boa parte das entidades de 
classe da agronomia ligadas à 
FEAPR (Federação dos Enge-
nheiros Agrônomos do Paraná), 
tiveram eleições para escolha de 
novos membros das respectivas 
diretorias. Muitas das quais, os 
atuais presidentes foram reelei-
tos. Outras delas, optaram em 
eleger novos profissionais para, 
ao lado de seus diretores, ditarem 
os rumos da associação ao longo 
dos próximos meses e anos.

AEACM CAMPO MOURÃO
A AEACM (Associação dos 

Engenheiros Agrônomos de 
Campo Mourão), passa a contar 
com a presidência do Engenheiro 
Agrônomo José Petruise Ferreira 
Junior, que na gestão anterior 
exercia a função de diretor-téc-
nico. A eleição ocorreu no dia 29 
de março. “Vamos juntos nessa 
caminhada continuar um traba-
lho ao longo da história de nossa 
entidade de classe, uma das mais 
antigas e respeitadas do Paraná”, 
comenta. “Sempre estivemos na 
vanguarda e na busca dos direi-
tos e da valorização profissional, 
bem como lutando ano após ano 
pelo desenvolvimento da comu-
nidade onde ela está inserida”.

AEAPB PATO BRANCO
Em Pato Branco, o Engenheiro 

Agrônomo Edson Roberto Silveira 
foi reeleito para cumprir mais um 
mandato. O desafio constante é 
atrair novos associados e realizar 
bons eventos técnicos, garan-
tindo um maior entrosamento 
com a comunidade e outras enti-
dades de classe.

AEARI IRATI
A AEARI (Associação dos Enge-

nheiros Agrônomos da Região de 
Irati), reconduziu o Engenheiro 
Agrônomo Reinaldo Tadeu de 
Oliveira ao cargo de presidente. 
Aumentar o número de associa-
dos, ofertar mais cursos e eventos 
profissionalizantes são algumas 
das metas da diretoria eleita. 
“Também iremos inserir estudan-
tes dos nossos cursos de Agrono-
mia de Irati na associação”.

AEAPR CURITIBA
Em Curitiba, a Associação 

dos Engenheiros Agrônomos do 
Paraná – Curitiba (AEAPR-Curi-
tiba) realizou, em março, as elei-
ções para Diretoria Executiva, 
Conselho Fiscal e Comissão de 
Ética Profissional referente à ges-
tão 2025/2027. 

Marli de Jesus dos Santos, a 
primeira mulher presidente eleita 
da AEAPR-Curitiba, afirmou que 
a nova gestão será pautada em 
inovação, valorização profissional 

e fortalecimento da classe. 
“Nosso objetivo é promover um 
ambiente de diálogo, capacita-
ção, defesa e representatividade, 
garantindo que os engenheiros 
agrônomos tenham voz ativa 
nas decisões que impactam os 
diversos setores em que atuam. 
Queremos impulsionar iniciati-
vas que estimulem o desenvol-
vimento profissional, ampliem 
as oportunidades de mercado e 
reforcem o papel essencial destes 
na sociedade”.

AEACG PONTA GROSSA
Depois de três anos, a AEACG 

(Associação dos Engenheiros 
Agrônomos dos Campos Gerais), 
em Ponta Grossa, retoma seus 
trabalhos mais fortalecida do 
que nunca. A presidência será 
exercida pelo Engenheiro Agrô-
nomo Ricardo Antonio Ayub. O 
principal desafio é o de ampliar 
a representatividade da asso-
ciação na área em que atua e na 
sociedade. “Estamos recome-
çando do zero. Uma região com 
3.500 profissionais não pode 
ficar sem uma entidade para 
defender os interesses da cate-
goria”. A associação vai investir 
na capacitação profissional e 
estimular a troca de experiên-
cias em eventos de confrater-
nização. Ayub é formado há 38 

anos pela Universidade Federal 
de Viçosa. Tem mestrado em fito-
tecnia, diploma de estudos apro-
fundados pela Universidade de 
Rennes, na França e doutorado 
pela Escola Nacional Superior 
de Agronomia de Toulouse, tam-
bém na França e pós-doutorado 
em biotecnologia, pelo Instituto 
Nacional Politécnico de Tou-
louse e pós-doutorado na KOB, 
na Alemanha, no Centro de Com-
petência em Fruticultura.

AEAFB FRANCISCO BELTRÃO
Na AEAFB (Associação dos 

Engenheiros Agrônomos de Fran-
cisco Beltrão), a Engenheira Agrô-
noma Lilian Furlan foi reeleita 
para mais um mandato. O grande 
desafio ainda é o de mobilizar os 
profissionais a participar das ati-
vidades da associação. Segundo 
ela, há uma necessidade urgente 
de alterar o estatuto da AEAFB. 
Atualmente, são 21 diretores. 
Alguns nomes foram substituídos 
por outros, buscando essa reno-
vação. “Hoje, contamos com uma 
boa participação de profissionais 
do setor privado e também das 
cooperativas e das instituições de 
ensino superior ligadas à agrono-
mia”. Lilian ressalta ainda a par-
ceria firmada com a Associação 
Comercial e Industrial de Fran-
cisco Beltrão. 

ASSEAPAR MARECHAL 
CÂNDIDO RONDON

A ASSEAPAR (Associação 
dos Engenheiros Agrônomos do 
Oeste do Paraná), em Marechal 
Cândido Rondon, é presidida 
pelo Engenheiro Agrônomo Ade-
mir Syperreck, em substituição 
a Julian Stülp, com quem atuou 
no cargo de vice-presidente na 
gestão anterior. Entre as princi-
pais metas da nova gestão, cons-
tam a reformulação do estatuto, 
a luta por uma sede própria e a 
organização do tradicional jan-
tar italiano, além da ampliação 
do número de associados.

AEAVP UBIRATÃ
Em Ubiratã, a AEAVP (Asso-

ciação dos Engenheiros Agrôno-
mos do Vale do Piquiri) passou 
a contar com a presidência do 
Engenheiro Agrônomo Amilton 
Negrini Asman. É a primeira vez 
que ele ocupa o cargo de presi-
dente e conta com o apoio do 
atual diretor-financeiro, Clay-
ton Correa. “O principal desafio 
da atual diretoria recém-eleita 
será o de manter a associação 
ativa e seu quadro associativo, 
além de atrair novos associa-
dos”, destaca. Asman se for-
mou em agronomia em 2016, 
pelo Centro Universitário FAG, 
em Cascavel. 

A Campanha de Atualiza-
ção dos Rebanhos do Paraná 
de 2025 começa nesta quinta-
-feira e se estenderá até 30 de 
junho. A atualização é obriga-
tória para todos os produtores 
rurais com animais de produ-
ção de qualquer espécie sob 
sua guarda. Aqueles que não 
cumprirem a exigência ficarão 
impedidos de obter a Guia de 
Trânsito Animal (GTA), docu-
mento que permite a movi-
mentação de animais entre 
propriedades e para abate nos 
frigoríficos.

A GTA somente será emitida 
após a atualização de todas as 
espécies animais existentes na 
propriedade (bovinos, búfa-
los, equinos, asininos, mua-
res, suínos, ovinos, caprinos, 
aves, peixes e outros animais 
aquáticos, colmeias de abelhas 
e bicho da seda).

“A conquista de Estado livre 
de febre a¨osa sem vacinação 
é uma das maiores vitórias que 
conseguimos no setor pecuá-
rio nos últimos anos, fruto 
de uma integração perfeita 
entre os setores públicos e os 
pecuaristas do Paraná”, des-
tacou o secretário de Estado 

da Agricultura e do Abasteci-
mento, Marcio Nunes.

“O cuidado com a sanidade 
dos animais precisa ser per-
manente, e vamos conseguir 
isso se soubermos onde está 
e como se movimenta o nosso 
rebanho, possibilitando ação 
rápida, eficiente e eficaz”, afir-
mou. “Por isso o nosso apelo 
mais uma vez para que todos 
cumpram com o dever de atua-
lizar seu rebanho para não 
colocarmos um risco desneces-
sário a nós, a nossos vizinhos e 
à economia paranaense”.

COMO FAZER
Os produtores podem fazer 

a atualização pelo aplica-
tivo Paraná Agro, pelo site da 
Adapar ou presencialmente 
em uma das Unidades Locais 
da Adapar, Sindicatos Rurais 
ou Escritório de Atendimento 
de seu município (prefeitu-
ras). A partir de 30 de junho, o 
produtor que não atualizar o 
rebanho estará sujeito a pena-
lidades previstas na legislação, 
inclusive multas.

 Para fazer a comprova-
ção, o produtor deve ter o CPF 
cadastrado. Nos casos em 

Só atualização cadastral de rebanhos garante GTA

que seja necessário ajustar o 
cadastro inicial (correção de 
e-mail ou outra informação), 
o telefone para contato é (41) 
3200-5007.

ÁREA LIVRE
O Paraná foi reconhecido 

internacionalmente como Área 
Livre de Febre A¨osa sem vaci-
nação pela Organização Mun-
dial de Saúde Animal (OMSA) 
em 27 de maio de 2021. Como 
compromisso do Estado, há 
a necessidade de se fazer o 
cadastro de todos os animais 

uma vez por ano, durante os 
meses de maio e junho. A mais 
recente conquista deste status 
foi anúncio semana passada de 
que o Chile passará a comprar 
carne suína do Paraná, justa-
mente pelo fato de o Estado ser 
zona livre de febre a¨osa sem 
vacinação. 

“Já são cinco anos de reco-
nhecimento nacional. Ou seja, 
o trabalho sério e coordenado 
começou muito antes, com 
planejamento, investimen-
tos e, principalmente, com a 
colaboração de quem está na 

ponta: o produtor rural”, disse 
o chefe do Departamento 
de Saúde Animal da Adapar, 
Rafael Gonçalves Dias.

“O agro paranaense é forte, 
é moderno e é competitivo. 
Mas ele só é tudo isso porque 
é também responsável, e aqui 
entra o papel fundamental 
da atualização de rebanhos”, 
afirmou. “Essa campanha não 
é burocracia, é uma estratégia 
essencial para mantermos o 
controle, a rastreabilidade e a 
capacidade de resposta rápida 
diante de qualquer ameaça 
sanitária”.

O diretor-presidente da 
Adapar, Otamir Cesar Martins, 
destacou que o trabalho dos 
profissionais da entidade não 
parou após a conquista na 
OMSA. “Agora estamos ainda 
mais vigilantes, cuidando com 
muita atenção das fronteiras e 
das divisas do Estado, trocando 
muitas informações com os Con-
selhos de Sanidade Agropecuá-
ria e com entidades represen-
tativas do setor, e precisamos 
desse auxílio dos produtores 
para que nos forneçam os dados 
e juntos consigamos manter o 
status do Paraná”, disse.

Entidades de classe da agronomia têm presidentes novos e reeleitos
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IMOB ILIÁ RIA 
PARANHOS

Apto. RES. CASCAVEL, Rua 
F rancisco Bartinik , té rreo, 03 
quartos e d+ dependê ncias, 
ref ormado com coz inha  planej ada, 
interf one, cerca elé trica, garagem 
coberta, R$ 250.000,00, poderá 
ficar locado.
45- 99155-6699 Creci J 07222
  CI-213662.

W . SERAF IM VENDE
Apart. no Centro, 11°  andar com 
eleva dor, 3  quartos sendo 2 suí tes, 
mais dependê ncias, chur rasqueira 
na sacada com total de 350m ² , área 
total sendo 177m² , área priva tiva  
por apenas R$ 1.550.000,00. 
Inf ormaç õe s F : (45) 9 9922-7904. 
Willian Serafim. CRECI19806f  
CI-213644.

W . SERAF IM VENDE
Vende apart. Univ ersitário, 6°  
andar com eleva dor, 2 quartos 
mais dependê ncias chur rasqueira 
na sacada com total de 61m²  área 
total sendo 50m²  área priva tiva  
por apenas R$ 250.000,00 maiores 
inf ormaç õe s. F :  (45)  99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f
  CI-213655.

W .SERAF IM VENDE
Pré dio por R$ 1.100.000,00 
sendo um conj unto de ki t nets na 
regiã o do Unive rsitário. Contendo 
mais de 37 0m²  div idido em 10 
unidades, j á alugadas com renda 
atual de aprox. R$ 8.000,00l, 
para maiores inf ormaç õe s F :  
(45)99922-7904. Willian Serafim, 
creci19806f  CI-213648.

W . SERAF IM VENDE
Vende casa no J ardim Uniã o com 1 
suí te 2 quartos mais dependê ncias, 
com sobra de terreno por apenas 
R$ 330.00 0,00 F :  (45)  99922-
7904 Willian serafim Creci 
19806f.  CI-2 13661.

W . SERAF IM VENDE
Vende sobrado no Country , com 
124m ²  de construç ã o sendo em 
condomí nio, 1 suÍ te, 2 quartos 
mais dependê ncias. Próxi mo 
a Rua Manaus, f ácil acesso ao 
centro e saí das para rodovi as. 
Por apenas R$ 590.000,00. F :  
(45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.
  CI-213649.

W . SERAF IM VENDE
Vende sobrado no Maria Luí z a 
próxi mo a av . Carlos G omes 
terreno contendo 420m ²  sendo 
15m de f rente com área construí da 
de 400m ²  por apenas R$ 
1.400.000,0 0 maiores inf ormaç õe s 
F :  (45)  99922-7904 W illian 
Serafim CRECI 19806f
  CI-213656.

W . SERAF IM VENDE
Vende sobrado no Tropical com 
aprox. 150m²  de área construí da, 
sendo 98m² averbado, suíte, 2 
quartos, va ga para 2 carros, alguns 
móve is planej ados, ambientes 
climatiz ados, ót ima localiz aç ã o, 
rua sem saí da, por apenas R$ 
620.000,00. Agende sua vi sita, F :  
(45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-213652.

W .SERAF IM VENDE
Vende casa no Pioneiros 
Catarinense com 135m ²  de 
construç ã o e terreno com 360m ²  
por apenas R$ 650.000,00. F : (45)  
99922-7904 Willian Serafim creci 
19806f  CI-213660.

W . SERAF IM VENDE
Vende imóve l (industrial, 
comercial) f rente BR 277 com 
aprox. 15m de testada para a 
mesma, área total de aprox . 
1.050m²  contendo um barracã o de 
aprox. 270m² , ót ima localiz aç ã o 
por apenas R$ 1,200.000,00. F :  
(45) 99922-7904  Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-213651.

IMOB ILIÁ RIA 
PARANHOS

Vende lote com 360m ²  no 
Brasmadeira, Rua Rio Bonito. R$ 
360.000,00. F :  (45)  99155-6699 
CRECI J 07222.  CI-213667.

IMOB ILIÁ RIA 
PARANHOS

Vende Lote com 1050m²  (25x42 ) 
na regiã o Central, Rua Vitór ia,770. 
R$ 2.550.000,00. F :  (45)  99155-
6699 CRECI J 07222.  CI-213664.

IMOB ILIÁ RIA 
PARANHOS

Vende lote com 455m ²  (13x35)  
no Cancelli, Rua Alcir da Motta, 
murado (preserva ç ã o permanente). 
R$ 300.000,00. F :  (45)  99155-
6699 CRECI J 07222.  CI-213666.

IMOB ILIÁ RIA 
PARANHOS

Vende Área com 4.633m ²  no 14 
de Nove mbro, f rente para a Rua 
Souz a Nave s Sul, a 300m  da 
Petrocon, ao lado da Metalúrgica 
Turmina, R$ 2.200,000,00. F :  (45)  
99155-6699 CRECI J 07222.  CI-
213663.

IMOB ILIÁ RIA 
PARANHOS

Vende lote com 962m²  (17,50x55 ) 
no Country , Rua Rio G rande do 
Norte, entre as Ruas 13 de Maio 
e Tiradentes. R$ 2.000.000,00. 
Aceita carros e parcelamento. F :  
(45)  99155-6699 CRECI J 07222.  
CI-213665.

W . SERAF IM VENDE
Área industrial ou comercial de 
21.000m² por apenas R$ 180,00 
m² . Inf ormaç õe s (45) 9 9922-7904 
Willian Serafim. CRECI 19806f  
CI-213643.

W . SERAF IM VENDE
Terreno no Alto Alegre, medindo 
13x40 totaliz ando 520m²  acima 
do ní ve l da rua por apenas R$ 
550.000,00. Inf ormaç õe s (45) 9 
9922-7904 Willian serafim Creci 
19806F  CI-213645.

W . SERAF IM VENDE
Imóve l comercial na regiã o do 
Ato Alegre, terreno com área de 
360m ²  e área construí da de 300m ²  
por apenas R$ 1.300.000,00. 
Inf ormaç õe s (45) 9 9922-7904 
Willian serafim. Creci 19806F;  CI-
213646.

W . SERAF IM VENDE
Terreno no condomí nio Pays age 
F elicita, medindo 10x20 
totaliz ando 200m² , por apenas R$ 
340.000,00. Inf ormaç õe s (45) 9 
9922-7904 Willian serafim. Creci 
19806F;  CI-213647.

W . SERAF IM VENDE
Vende terreno no Bairro Siena 
medindo 10x20 plano com 
f rente sol nascente por apenas 
R$ 235.000.00 Para maiores 
inf ormaç õe  F : (45)  99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f  
CI-213654.

W . SERAF IM VENDE
Vende f az enda de 330 alq. 
prox. Cascave l com 70 alq. 
mec. com estrutura para 
pecuária pronta, sendo piquetes, 
barracõe s,reserva tór ios de água, 
casas por apenas 1.200 sacas de 
soj a por alq. F :  (45)  99922-7904 
Creci 19806f  CI-213658.

W . SERAF IM VENDE
Vende terreno com 200m²  em 
condomí nio f echa do, localiz ado 
em Cascave l-PR, acesso pelo 
prolongamento da ave nida Barã o 
do Rio Branco, próxi mo ao 
Ceasa, sendo uma das regiõe s que 
mais cresce, o condomí nio conta 
com portaria, salã o de f estas, 
estacionamento para vi sitantes, 
cerca elé trica, liberado para 
construç ã o, com vá rias casas j á 
em andamento, ót ima opç ã o para 
inve stimento ou para construç ã o 
de seu lar, com uma linda vi sta da 
cidade, por apenas R$ 220.000,00. 
F :  (45)  99922-7904 W illlian 
Serafim. CRECI 19806f.  CI-213650.

W . SERAF IM VENDE
Vende chá cara de 2 alq. sendo área 
de pastagem exc elente para sua 
f utura Casa de Campo por apenas 
R$ 700.000,00, aceita troca até  
60%  do va lor. F :  (45)  99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  
CI-213657.

W . SERAF IM VENDE
Chá cara com 2 alq. sendo aprox. 
1,5 alq. mec. em Cascave l a 
aprox. 3 km  da BR 277, ót ima 
localiz aç ã o, com casa de alve naria, 
casa de madeira, reserva  de mata 
nativa, apenas R$ 800.000,00. 
Inf ormaç õe s (45) 9 9922-7904. 
Willian Serafim. CRECI 19806f  
CI-213642.

W . SERAF IM VENDE
Vende chá cara de 20.000m²  prox. 
Carlos G omes, sentido Rio da 
Paz , sem benf eitorias, com rio 
no f undo, sendo uma área plana 
mecaniz ada e com uma reserva  
de mata nativa  por apenas R$ 
950.000,00. F :  (45)  99922-7904. 
Willian Serafim CRECI 19806f  
CI-213659.

W . SERAF IM VENDE
Vende f az enda de 50 alq. com 
aprox. 10 alq. mec. em Santa 
Terez a, bem localiz ada, por apenas 
45.000 sc de soj a, podendo ser 
negociado, entrada mais 3 anos. F :  
(45)  99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-213653.

Utilidade Pública

Edição 14.593

SÚMULA DE REQUERIMENTO 
DE LICENÇA PRÉVIA 

NILSON MARQUES SCHINVEL-
SKI,017.689.049-10 torna público que irá 
requerer ao Instituto Água e Terra, a Li-
cença Prévia para CULTIVO DE PEI-
XES EM TANQUES-REDE (RESERVA-
TÓRIOS) a ser implantada RODOVIA BR 
277, KM 560, CASCAVEL-PR,85819000.
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